
Da quasi un biennio l’economia italiana, osservata in prospettiva
macro, sopravvive a se stessa. Le variazioni congiunturali del PIL
hanno raggiunto, al massimo lo 0,1%. Per l’immediato futuro le
nostre valutazioni su consumi, PIL e inflazione indicano meno
probabile la recessione rispetto alla stagnazione. Non mancano
sporadici segni di vitalità - le spese legate al turismo e i consumi
di tecnologia - ma i potenziali riflessi di provvedimenti recenti,
che complicano la vita dei produttori di reddito, potrebbero peg-
giorare la situazione. A settembre la produzione industriale è tor-
nata a ridursi segnalando una contrazione dello 0,4% congiuntu-
rale, al netto dei fattori stagionali, e del 2,0% su base annua.
L’occupazione del mese di settembre si è leggermente ridotta
rispetto al mese precedente (-0,1%), pur risultando ancora in cre-
scita (0,5%) nel confronto annuo. Stando a quanto rilevato ad otto-
bre sul versante della fiducia di famiglie e imprese la fase di sta-
gnazione dell’economia non sembra destinata a modificarsi nel
breve periodo. La contrazione per il sentiment delle famiglie è
stata dello 0,5% congiunturale, mentre per le imprese si è registra-
to un leggero aumento (0,4%). Su base annua il tendenziale di
entrambi ha continuato a ridursi fortemente con -4,0% per le fami-
glie e -3,1% per le imprese. Anche dal versante della domanda
delle famiglie non sembrano provenire segnali di miglioramento.
Considerato l’andamento dei principali indicatori, a novembre, la
stima del Pil mensile presenta una variazione congiunturale nulla,
con una modesta crescita (0,4%) rispetto allo stesso mese del 2018
(tab. 1). La stima del terzo trimestre, in conformità con il dato di
contabilità nazionale, resta ferma a +0,1% congiunturale, ma viene
modificata sul tendenziale allo 0,3%. Ad ottobre 2019  l’indicatore
dei Consumi Confcommercio (ICC) ha confermato la tendenza al
rallentamento con una diminuzione dello 0,1% su base congiun-
turale ed una crescita dello 0,2% su base annua (+1,2% a settem-
bre). In termini di media mobile a tre mesi si osserva una stabilità.
La diminuzione dello 0,1% registrata in termini congiunturali
dall’ICC nel mese di ottobre è sintesi di un aumento della doman-
da relativa ai servizi (+0,1%) e di una riduzione per quella per i
beni (-0,2%). Il dato dell’ultimo mese è espressione di una genera-
lizzata tendenza alla stagnazione a cui si associano segnali di ridi-
mensionamento per molte delle funzioni di consumo. Solo per i
beni ed i servizi per le comunicazioni si registra una tendenza al
miglioramento di qualche rilievo (+0,9%), dinamica determinata
dalla componente relativa ai beni. Debolmente positiva (+0,1% su
settembre) è risultata anche la domanda per gli alberghi, i pasti e
le consumazioni fuori casa. Per contro la diminuzione più consi-
stente ha continuato ad interessare i beni e i servizi per la mobili-
tà (-0,7% sul mese precedente). Più contenuta è stata la riduzione
per i beni ed i servizi per la casa (-0,3%). Per le altre funzioni di
consumo si rileva una modesta flessione (-0,1%) su settembre. Ad
ottobre 2019 l’ICC ha mostrato, nel confronto annuo, un aumento
dello 0,2%, in netto ridimensionamento rispetto all’1,2% di settem-
bre. Il dato dell’ultimo mese è derivato da una crescita dello 0,6%
della domanda per i servizi e dello 0,1% per i beni. Nel confronto
con ottobre del 2018 le diverse macro-funzioni di spesa evidenzia-
no dinamiche molto articolate. 

Usi&Consumi

L’Italia “frena”
e l’economia
è destinata

alla stagnazione
Preoccupano le nuove riduzioni su produzione e servizi

di Alberto Sava

Il terremoto climatico che si è
abbattuto sul nostro litorale non
ha paragoni con altri eventi simili
del passato. Nei decenni indietro
ci sono stati fenomeni molto forti
con eventi luttuosi come l’alluvio-
ne di S. Marinella, l’allagamento
delle strade della parte bassa di
Cerveteri e come non ricordare il
terremoto climatico che colpì
alcunezone di Ladispoli: ma si
trattava sempre di fenomeni cir-
coscritti ad aree limitate.

Percorrendo “Strade d’Europa”
Una delegazione di FdI di Ladispoli proporrà il progetto ai nostri imprenditori

Presentato al Parlamento Europeo di Roma il progetto a sostegno delle Amministrazioni

Una Europa dei popoli, vera confederazio-
ne di Stati sovrani è il progetto di Fratelli
d’Italia. L’Europarlamentare On. Nicola
Procaccini, eletto nella ns “Circoscrizione
Centro”, che a Ladispoli ha preso 194 voti
attestandosi secondo dopo il candidato A.
Antoniozzi anche lui in lizza per FdI, ieri nei
locali del Parlamento Europeo a Roma ha
presentato un suo progetto finalizzato a
sostenere le Amministrazioni, aziende ed
associazioni intenzionate a presentare pro-
getti direttamente finanziati dalla Comunità
Europea o attraverso la Regione Lazio.

Olio Evo: lite Italia-Spagna
Cresce l’importazione dalla penisola iberica e il made in Itlay finisce k.o

E’ invasione di olio d’oliva spa-
gnolo con le importazioni che nel
2019 crescono in quantità del 48%
con gravi ripercussioni sul merca-
to e sull’Uliveto Italia. A denun-
ciarlo è la Coldiretti sulla base di
un’analisi sui nuovi dati Istat rela-
tivi al commercio estero che evi-
denziano come il settore olivicolo
vada in netta controtendenza
rispetto al surplus commerciale
fatto registrare a livello generale.

Nei soli primi otto mesi dell’anno
sono arrivati dall’estero ben 280
milioni di chili di olio iberico,
spesso mescolati con quelli nazio-
nali per acquisire, con le immagi-
ni in etichetta e sotto la copertura
di marchi storici, magari ceduti
all’estero, una parvenza di italia-
nità da sfruttare sui mercati nazio-
nali e mondiali. Il risultato è un’in-
vasione sugli scaffali dei super-
mercati di prodotti di scarsa qua-

lità a prezzi stracciati proprio nel
momento in cui sta arrivando
l’olio nuovo italiano, con un effet-
to dirompente che rischia di vani-
ficare l’ottima annata produttiva
la quale ha visto incremento del
raccolto per un totale stimato di
315 milioni di chili, peraltro di
ottima qualità.  Grazie alla cresci-
ta record la Spagna - sottolinea
Coldiretti -  si conferma il primo
importatore in Italia con oltre i tre

quarti del totale delle vendite nel
nostro Paese che sono salite com-
plessivamente a 363 milioni di
chili nel 2019, in aumento del 9%.
Al secondo e terzo posto greci e
tunisini. A favorire gli arrivi dal-
l’estero è la mancanza di traspa-
renza nonostante sia obbligatorio
indicarla per legge in etichetta dal
primo luglio 2009, in base al
Regolamento comunitario n.182
del 6 marzo 2009.

Territorio devastato,
basta far finta di nulla
Servono interventi straordinari o la costa rischia di sparire

“Siamo di fronte ad una vera meteo-emergenza e come tale 
va combattuta. Eventi inimmaginabili fino a qualche anno fa”
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Miami più sicura
con i nuovi

“occhi elettronici”

Ladispoli
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Oncologia
un nuovo reparto

per l’Ospedale
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Giovedì 21 novembre 2019, presso il Castello di
Ceri, dopo il saluto del Sindaco Alessio Pascucci,
l’Assessore alle Attività Produttive e Sviluppo
Economico, Luciano Ridolfi, darà il via a un nuovo
progetto pensato per il rilancio delle attività com-
merciali, artigianali e delle imprese del comune di
Cerveteri. L’intenzione è quella di presentare un
percorso informativo/formativo rivolto agli
imprenditori del Territorio, finalizzato alla creazio-
ne di sinergie di rete fra le imprese e al reperimen-
to di fonti finanziarie per il loro rilancio e sviluppo.
L’iniziativa nasce sulla scorta di precedenti espe-
rienze quali “ItaliaExporta”, evento di marzo 2019
che si articolò in una mostra di prodotti agroali-
mentari e di artigianato, e nel convegno sull’espor-
tazione del made in Italy in Asia e negli Stati Uniti
d’America; nonché sullo studio in corso di altre
importanti iniziative aventi per fulcro il territorio
cerite, di cui la più importante è il progetto di alber-
go diffuso “VeryCeri”, in via di definitiva formula-
zione, a cura di Hinc Associati Italia in sinergia con
la Proprietà e il management del Castello di Ceri.  Il
progetto che prenderà il nome di INTRAPRESA si
articolerà in una serie di eventi tesi a promuovere
la creazione di reti d’impresa tra gli operatori loca-
li  che vogliano mettere a frutto lo scambio di infor-
mazioni ed esperienze; nel monitoraggio e scou-
ting, a cura di Hinc Associati Italia, delle opportu-
nità di fundraising in ambito di finanza agevolata e
pubblica, regionale nazionale e comunitaria; in una

serie di percorsi formativi e di coaching agli
imprenditori che vogliano mettersi in gioco ope-
rando in prima persona quell’idea di cambiamento
che intendiamo per il nostro Territorio.  All’evento
di presentazione del progetto, fortemente sostenu-
to dall’Assessore Ridolfi per il rilancio delle realtà
produttive locali, parteciperà anche l’Onorevole
Massimiliano Maselli, Consigliere Regionale e
Presidente Commissione Attività Produttive E
Sviluppo Economico della Regione Lazio, il quale
parlerà del Nuovo Testo Unico sul Commercio.
L’evento sarà così suddiviso: il 21 novembre 2019,
dalle 16.00 in poi - presso Sala Torlonia del Castello
di Ceri – presentazione del progetto intrapresa, con
la presenza dei professionisti  Aldo Anchisi,
Private Banker operante nella finanza da un tren-
tennio e Presidente di HiNC Associati, Gianluigi
Borghero, Strategy Advisor in Proprietà Industriale
accreditato in campo internazionale e titolare dello
Studio di Consulenza IP RossoBorghero, nonché
Vice Presidente di HiNC Associati, Valerio Alias,
consulente in finanza agevolata In Finlazio Srl  con
incarico di Amministratore Delegato, Marina
Morelli, General Manager del Castello di Ceri e
founder di The Italian Proposal; inoltre, in collega-
mento da New York, Loredana Valentino, titolare
di Italia I Love You, azienda impegnata nell’espor-
tazione del made in Italy. A seguire la presentazio-
ne del nuovo Testo Unico sul Commercio (TUC).
Chiuderà l’evento, un brindisi finale con degusta-

zione prodotti del Territorio, a km.0. Il 22 novem-
bre 2019, nella cornice della Limonaia del Castello,
dalle 9.30 in poi sarà allestito un temporary store
promozionale, con apertura degli stand delle
aziende locali fornitrici dei prodotti degustati il
giorno precedente. Alla giornata saranno invitate le
aziende del territorio limitrofo a Cerveteri operan-
ti in campo turistico-recettivo, oltre che gli impren-
ditori partecipanti all’incontro del 21/11.
L’obiettivo è quello di mettere in pratica quanto
esposto durante la giornata di convegno, ovvero
iniziare a fare, appunto, in(tra)presa. Essendo la
capienza della Sala Torlonia del Castello di Ceri
limitata, l’Assessore Luciano Ridolfi ha richiesto
una diretta streaming dell’evento per dare la possi-
bilità la possibilità di seguire il convegno a tutte le
persone interessate interessate.  A partire dalle ore
16.30 del 21 novembre, sulla pagina Facebook
INTRAPRESA

Tutto parte da un annuncio su
un gruppo Facebook: “scam-
bio Natrix maura con scorpio-
ne Heterometus spinifer fem-
mina o Murinus spyderling su
Roma”. In parole povere, lo
scambio di un serpente con
uno scorpione o un ragno, ma
non un semplice serpente: un
esemplare prelevato dalla
Zona protetta della Palude di
Torre Flavia (un Monumento
naturale di interesse comuni-
tario!) con l’intento di ricavar-
ne del lucro. Pratica totalmen-
te illegale in Italia. A notare
l’illecito, Pamela Baiocchi,
Delegata alle Politiche
Scolastiche del Comune di
Cerveteri, Divulgatrice
Scientifica e Responsabile alla
tutela della Fauna Acquatica e
Terrestre del Gruppo
Comunale di Protezione
Civile, che ha immediatamen-
te interessato le forze dell’or-
dine che hanno subito identifi-
cato la persona che ha compiu-
to il gesto. “Alcune mattine fà
è stata inotrata questa segnala-
zione e mi sono imbattuta in
questo annuncio sui social– ha
spiegato la Delegata Pamela
Baiocchi – che ovviamente è
stato subito bersagliato da
commenti contrariati di altri
utenti. Riconoscendo subito

l’illegalità dell’azione ho posto
delle domande mirate, specifi-
che, fino ad avere conferma,
non nascondo con un certo
stupore, che l’animale in que-
stione, rivelata poi una Natrix
tessellata (e non maura), fosse
stato prelevato in maniera
totalmente illegale proprio
dalla Palude di Torre Flavia.
Un vero e proprio atto di brac-
conaggio secondo la Legge
Italiana”. “Ovviamente – pro-
segue Pamela Baiocchi – appe-
na comprese le reali intenzioni
del soggetto, ho immediata-

mente contattato le forze del-
l’ordine seguendo alla lettera
le loro indicazioni e i loro sug-
gerimenti e così è stato possi-
bile risalire all’autore del
reato. Concludo, facendo un
grande ringraziamento alle
Forze dell’Ordine che con
tempestività ed immediatezza
hanno offerto tutta la loro
competenza e professionali-
tà”. Interviene sull’operazione
anche il dr. Corrado Battisti,
Referente del Monumento
naturale “Palude di Torre
Flavia” per Città

Metropolitana di Roma
Capitale: “La caccia e la raccol-
ta indiscriminata di animali
selvatici comporta un impatto
gravissimo alla biodiversità,
soprattutto in aree naturalisti-
che di ridotta dimensione
dove le popolazioni di queste
specie, come pesci, mammife-
ri, rettili, anfibi, uccelli, ma
anche invertebrati, sono rap-
presentate da un numero limi-
tato di individui. Privare
un’area naturale della fauna
selvatica autoctona significa
impoverire un ecosistema, con

effetti a cascata sulle catene
alimentari, nonché sul benes-
sere stesso dei cittadini che
non possono godere del valore
di questi ambienti, sempre più
banalizzati e semplificati, oltre
che antropizzati. Pertanto è
importante impedire questa
pratica sia nelle aree protette
che nelle aree esterne a parchi
e riserve naturali. I singoli cit-
tadini che ravvisassero com-
portamenti di questo tipo, che,
lo ricordiamo, sono totalmente
illegali, debbono avvisare gli
organi preposti al controllo”

Imprenditori a confronto
per il rilancio e sviluppo
Appuntamento giovedì prossimo al Castello di Ceri

La Multiservizi Caerite comu-
nica che è online la program-
mazione settimanale del servi-
zio di manutenzione del verde
pubblico. Gli interventi, pro-
grammati nei giorni dal 18 al
22 Novembre, riguarderanno
in particolare Cerveteri,
Cerenova, Valcanneto e
Campo di Mare. Vista l’ecce-
zionalità del maltempo di que-
sti giorni gli operai della
Multiservizi si adopereranno
per completare alcuni lavori
avviati la scorsa settimana e
interrotti per le piogge. La
terza settimana di novembre
sarà dedicata in particolare al
taglio erba e alla raccolta della
carta nei parchi e a diversi
interventi di potatura di arbu-
sti e messa in sicurezza di rami
pericolanti. Prevista inoltre la
consueta pulizia delle aree
verdi nel territorio, in partico-
lare parchi pubblici con inter-
venti di taglio erba, svuota-
mento cestini nei parchi. La
pubblicazione dell’agenda set-
timanale del verde, così come
l’agenda mensile e i report
delle attività svolte rientrano
nella volontà della
Multiservizi di rendere il ser-
vizio sempre più efficiente e
trasparente per la cittadinan-
za. A partire dalla seconda
metà del 2016 ad oggi questo
servizio consente al cittadino
di risalire ad ogni singolo
intervento svolto in qualun-
que giorno, avendo a disposi-
zione informazioni su quante
ore, quali e quanti operai,
quali mezzi e attrezzature
sono servite per la singola
lavorazione, anche di una
durata di soli 10 minuti.  Ad
oggi sappiamo, ad esempio,
che la superficie erbosa su cui
Multiservizi esegue il taglio
erba, è pari a circa 257.528 mq.
Si tratta di 26 ettari dislocati su
13.400 ettari totali di superficie
comunale. Le cunette stradali
si estendono per 327.784 mq
(32 ettari). Non calcolando le
campagne cervetrane, il verde
orizzontale gestito da
Multiservizi corrisponde quin-
di al 12% di tutta la superficie
del territorio urbanizzato di
Cerveteri.  Al tema alberature
si collegano i dati riguardanti
il patrimonio arboreo di
Cerveteri, disponibili online.
La mappatura digitale del
patrimonio arboreo pone
l’amministrazione di Cerveteri
tra le poche in Italia ad aver
ottemperato alla legge n. 10
del 2013 che prevede che tutti i
comuni sopra i 15mila abitanti
si dotino di un catasto delle
alberature, ma soprattutto fra
le pochissime realtà ad aver
mappato tutti i dati del verde
pubblico.

Verde pubblico,
il programma
degli interventi
della Multiservizi
Caerite è on line
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Illecito scoperto dalla Responsabile alla tutela della Fauna di Protezione Civile Pamela Baiocchi
Caso di bracconaggio a Torre Flavia: 
preleva serpente dalla Palude per rivenderlo



come intervenire per evitare
infuturo altre emergenze simi-
li quella in corso. Sugli inter-

venti da gare parla il consiglie-
re regionale del Pd Lazio,
Michela Califano, al termine

di un colloquio avuto nel
tardo pomeriggio di ieri con
l’assessore regionale Mauro

Alessandri. “Con Alessandri,
che ringrazio come al solito
per il suo costante lavoro di

Nella giornata di venerdì l’azien-
da Camassa, che gestisce nel
Comune di Cerveteri il servizio di
raccolta porta a porta ha di sua
iniziativa deciso di non raccoglie-
re la carta conferita in modo dif-
forme rispetto a quanto previsto
dall’ordinanza in vigore. Dunque
tutti i cittadini che avevano confe-
rito la carta all’interno di buste di
plastica si sono visti il rifiuto non
ritirato e un bollino di avviso sulla
non conformità. Questa azione
fatta su richiesta diretta del con-
sorzio COMIECO, dove viene
conferita la Carta e il Cartone rac-
colto nella nostra città, non è però
stata condiviso con l’amministra-
zione che non ha dunque avuto
modo di avvisare la cittadinanza e
per questo sono già partite delle
lettere di contestazione
all’Azienda che ha l’obbligo di

concordare sempre le attività con
l’Ente appaltante del servizio. Ci
scusiamo per i disagi che sono
stati provacati ai cittadini a causa
della mancata informazione.
Alcuni cittadini inoltre hanno rife-
rito che l’indicazione di utilizzare
le buste in plastica per la raccolta
della carta sia arrivata direttamen-
te dagli operatori nei mesi passati
e anche questa attività, su cui il
Rup Ingegner Claudio Dello
Vicario sta effettuando le oppor-
tune verifiche, non è mai stata
concordata con l’amministrazione
provocando ovviamente ulteriore
confusione nei cittadini che con
impegno effettuano la raccolta
differenziata ogni giorno.
Scusandoci dunque per l’accadu-
to, informiamo tutta la cittadinan-
za che come già annunciato nelle
scorse settimane stiamo facendo

tutte le attività necessarie volte al
miglioramento della raccolta,
abbiamo raggiunto ormai il 70%,
ma adesso dobbiamo migliorare
la qualità del rifiuto conferito. I
risultati di questo lavoro svolto
dai cittadini iniziano a vedersi e
proprio pochi giorni fa abbiamo
ricevuto i corrispettivi di CORE-
PLA relativi al primo bimestre
dell’anno 2019 derivanti dalla rac-
colta della plastica per un importa
di 150.000 euro che andrà a giova-
mento della Tari. Dunque vedia-
mo qual è la corretta gestione di
tutti gli imballaggi in carta e carto-
ne: tutti gli imballaggi cellulosici
sono riciclabili per cui devono
essere conferiti negli appositi
mastelli dati in dotazione a tutti
gli utenti e conferiti il giorno di
raccolta indicato nei calendari
della propria zona di residenza. E’

importante ridurre al massimo
l’ingombro, ripiegando e schiac-
ciando giornali e scatole di carto-
ne per ridurne il volume. Qualora
i quantitativi da conferire fossero
superiori alla capacita del mastel-
lo è possibile conferire una busta
aggiuntiva insieme al mastello, il
rifiuto deve essere conferito in
buste di carta di qualsiasi tipo,
anche quelle fornite dai negozi o
in scatole di cartone. Non utilizza-
re mai i sacchi di plastica perché
riducono la qualità del rifiuto e
aumentano i costi del riciclaggio.
Si ricorda inoltre, che è sempre
possibile conferire i quantitativi in
eccesso presso il Centro
Comunale di Raccolta di Via
Settevene Palo 7 giorni su 7. A
darne notizia è l’assessora alle
Politiche Ambientali Elena
Gubetti.

Ritiro di carta e cartoncino: le scelte di venerdì
prese dalla Camassa senza consultare il Comune

di Alberto Sava

Il terremoto climatico che si è
abbattuto sul nostro litorale
non ha paragoni con altri
eventi simili registrati del pas-
sato. Nei decenni indietro ci
sono stati fenomeni molto
forti ed con eventi luttuosi
come l’alluvione di Santa
Marinella, l’allagamento delle
strade della parte bassa di
Cerveteri e come non ricorda-
re il terremoto climatico che
colpì alcuni quartieri di
Ladispoli: ma si trattava sem-
pre di fenomeni circoscritti ad
aree limitate. Questa volta
invece tutto il territorio è stato
colpito, da nord a sud. Piogge
torrenziali e vento forte hanno
costretto i volontari della
Protezione Civile, i Vigili del
Fuoco e le forze dell’ordine ad
un tour de force ancora in
corso. Danni ingenti a
Tarquinia, Civitavecchia e
Santa Marinella, dove
l’Aurelia si è alla allagata e
Vigili del Fuoco e Polizia
hanno salvato un anziano ed
una donna a bordo di auto tra-
volte dai fossi in piena.
Cerveteri è andata in tilt per la
pioggia battente ed il vento
forte che hanno messo a dura
prova i volontari della
Protezione Civile, costretti ad
intervenire a macchia di leo-
pardo un po' dovunque. A
Torre Flavia distrutte dune, le
onde hanno invaso la palude.
Interminabili momenti di
paura sul lungomare da
Ladispoli a Fregene per le vio-
lenti mareggiate. Alla foce del
Tevere: ore di paura al passo
della Sentinella di Fiumicino
ed all’Idroscalo di Ostia, dove
sono state evacuate otto perso-
ne a causa del maltempo
senza tregua. Mentre ancora
continua l’allerta gialla, si ini-
zia a fare la conta dei danni e

salvaguardia della costa,
abbiamo idee molto simili.
Vogliamo evitare che intere
aree della nostra splendida
costa scompaiano e con loro il
comparto turistico che conta
migliaia di occupati, è priori-
tario mettere in campo inter-
venti strutturali fuori dal
comune per tutto il litorale
laziale, da Civitavecchia e
Santa Marinella passando per
Fregene, Focene, Ostia e tutto
il litorale sud. È fuori di dub-
bio che la Regione Lazio stia
facendo uno sforzo sovruma-
no per combattere questo
‘mostro’. Ma qui è necessario
andare oltre, sennò rischiamo
di perderci il nostro splendido
ecosistema”. conclude
Michela Califano.

laVoce domenica 17 lunedì 18 novembre 2019 Cerveteri • 3

Litorale di Roma: “Servono interventi straordinari o la costa rischia di sparire”

Territorio devastato, ora basta far finta di nulla
“Siamo di fronte a una vera meteo emergenza e come tale va combattuta.
Questi sono eventi straordinari inimmaginabili fino a qualche anno fa”



Interesse, entusiasmo, sensibilità hanno con-
tribuito al pieno successo del convegno su
“l’apparato cardiocircolatorio” organizzato
dall’AUSER di Cerveteri è presieduto dal
dott. Valter Lucenti lo scorso 11 novembre.
l’importanza della prevenzione, la misura
della pressione arteriosa per identificare (e
curare) sul nascere un’eventuale ipertensione
che mette sotto stress cuore e vasi sanguigni,
la dieta associata ad un’attività fisica regolare,
aiutano a mantenere un peso regolare, un
ulteriore antidoto contro il colesterolo alto,
ma anche una medicina efficace contro il dia-
bete, malattia che mina la salute dell’apparato
cardiocircolatorio, sono stati alcuni degli
argomenti che il dott. Lucenti, attraverso un

linguaggio comprensibile e alla portata di
tutti, ha esposto, stimolando un ricco dialogo
tra i partecipanti al convegno. L’AUSER di
Cerveteri invita a partecipare al prossimo
evento dedicato alla “Giornata nazionale con-
tro la violenza sulle donne” per ricordare il
drammatico e attualissimo problema della
violenza di genere che trasversalmente colpi-
sce le donne di tutti i paesi del mondo.
L’evento avrà luogo a Cerveteri presso la sala
conferenze Case Grifoni - piazza  Santa Maria,
4 - lunedì 18 novembre alle ore 17:00.
Interverranno: la Psicoterapeuta  Maria Rita
Masin; La Dott.ssa  Maria Francesca Vencia;
Al piano:  Omar John Darder; Lettura dei
testi: Dott.ssa  Daniela Bentivoglio

Auser Cerveteri, l’evento 
sull’importanza della prevenzione

Etruria Scherma nei giorni 9 e 10 Novembre 2019 ha
partecipato con i suoi ragazzi alla prima prova del
Trofeo Regione Lazio FIS, svoltosi a Frascati, aperto
alla categoria Open: dai 15 anni in su. La fiorettista
Gaia Cantucci conquista il primo posto in classifica nel
fioretto femminile. Dopo un girone partito leggermen-
te in salita dove Gaia ha ottenuto 3 vittorie e una scon-
fitta, occupava il settimo posto in classifica generale;
giunti poi alle dirette l'atleta cerite cambiava marcia e
indirizzava al meglio la sua gara vincendo tutti gli
assalti e meritando la finale vinta senza appelli con uno
score di 15 a 9. Un meritato risultato e un ottima carica per la nostra atleta che si sta preparando per
la prossima Coppa del Mondo a Bucarest. Bene anche Buonocore Andrea che si ferma a ridosso
delle semifinali nella spada maschile e Di Duca Lucrezia con la stesso risultato nella sciabola fem-
minile.  Invitiamo tutti coloro che vogliono cimentarsi in questa disciplina presso la palestra della
Scuola Giovanni Cena a Cerveteri in Via Settevene Palo, tel. 3383708126, e-mail
etruriascherma@gmail.com, pagina facebook “Etruria Scherma Cerveteri”.

Etruria Scherma Cerveteri 
vince anche fra i “grandi”:

1° posto nella categoria Open

Tra lunedì 11 e domani 16 novembre si sta svolgendo in tutta
Italia “Libriamoci – Giornate di lettura nelle scuole”, iniziativa
che ogni anno coinvolge bambini e ragazzi dall’infanzia alle
scuole superiori nelle attività di lettura all’interno degli istituti.
L’istituto comprensivo di Cerveteri, Giovanni Cena, come con-
suetudine ha aderito anche quest’anno all’iniziativa. L’altra
mattina i piccoli alunni dell’istituto hanno ascoltato le letture
interpretate dallo scrittore e direttore del quotidiano telematico
Baraondanews.it, Riccardo Dionisi e dall’attrice Roberta Segna.

Il giornalista Riccardo Dionisi e l’attrice
Roberta Segna ospiti della scuola ceretana 

“Libriamoci”
alla Giovanni Cena

Lungo la strada che dal centro storico di
Cerveteri conduce al sito UNESCO della
Necropoli Etrusca della Banditaccia, inca-
stonato in un costone tufaceo, sorge “Arià –
Osteria di Fuori Porta”, elegante e raffinato
bistrot, che tra prelibatezze culinarie e degu-
stazioni enologiche, coltiva un sogno: quello
di diventare il primo caffè letterario della
Città, proponendo con cadenza periodica,
presentazioni di libri per diventare un
appuntamento fisso dell’offerta culturale
cittadina. Dopo l’appuntamento dello scor-
so 14 settembre, data della presentazione de
‘La Cartoleria Animata’ di Riccardo Dionisi,
venerdì 22 sarà ospite del caffè letterario la
romana Marika Campeti con la sua opera ‘Il
segreto di Vicolo delle Belle” . Le tematiche
del romanzo, toccano i vari aspetti dell’esi-
stenza femminile: tolleranza, amore, corag-
gio, perdono, fino a toccare anche alcuni
drammi che le donne tutt’oggi vivono, come
la violenza di genere, subita tra le mura
domestiche. L’autrice narra nell’intreccio
della trama affronta dal punto di vista fem-
minile, le difficoltà della vita, creando un
parallelo con la società odierna e il passato,
quando il coraggio e la forza delle donne si
espresse in un momento di grande difficoltà
per tutto il genere umano: la seconda guerra
mondiale. Un fatto storico testimone della
disperazione e della paura delle donne
rimaste sole, senza la protezione dei loro

uomini, in un’era patriarcale. Attraverso la
scoperta di un segreto, celato per oltre set-
tant’anni, le protagoniste femminili del pre-
sente e del passato intrecciano le loro esi-
stenze, si conoscono, scoprono le loro origi-
ni e gettano le basi per la loro evoluzione
interiore di donne, che coinvolge tutti i
coprotagonisti che ruotano intorno a queste
coraggiose figure femminili di varie epoche
storiche. Il romanzo, narrato con la tecnica
letteraria del “Flashback” è denso di emo-
zioni e colpi di scena, che tengono il lettore
con il fiato sospeso in una sequenza crescen-

te di episodi che sciolgono man mano l’intri-
cato intreccio di destini.

La trama in breve:
Il segreto di Vicolo delle Belle ci guida in un
viaggio nella medina di Tangeri dove Sarah,
una ragazza in fuga dal passato, cerca di
guarire le ferite dell’anima intrecciando una
relazione con Hossam: un misterioso tessito-
re di tappeti che le farà vivere i preparativi
del matrimonio berbero, travolgendola in
una passione accecante. Ma la malattia di
sua nonna Sofia richiamerà Sarah in Italia, e
la metterà sulle tracce di un doloroso segre-
to celato tra i vicoli antichi della città di
Terracina. È proprio lì che andrà, per scopri-
re la verità sul passato della nonna, respiran-
do il polveroso odore di un segreto impro-
nunciabile. Il 4 settembre 1943 la città di
Terracina veniva attaccata dal cielo: sotto i
bombardamenti i destini di due donne si
intrecceranno per sempre. È Nina a lasciare
le tracce di un peccato inconfessabile: una
donna nascosta tra le alte scale di Vicolo
delle Belle, che tesse senza pietà il destino
delle generazioni future. Il romanzo di
Marika Campeti è uscito a settembre del
2018 ed è alla sua dodicesima ristampa.
L’incontro sarà moderato dallo scrittore e
direttore di baraondanews.it. Al termine
della presentazione sarà offerto un gustoso
aperitivo da Arià Osteria Fuori Porta.

Venerdì 22 ospite da “Arià” la scrittrice Marika Campeti

Incontro al Caffè Letterario
Presentazione del libro “Il segreto di Vicolo delle Belle”
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Sabato 23 novembre alle h. 17.30,
si aprirà a Cerveteri, nella splen-
dida cornice di piazza S. Maria,
presso la sala Ruspoli, la mostra
personale antologica di Carlo
Grechi dal titolo “Memorie di un
lungomare remoto”.La mostra
antologica, che il pubblico avrà
l’occasione di ammirare, rappre-
senta un momento importante del
percorso artistico e umano di
Carlo Grechi, pittore di segno e di
colore, divenuto esponente di
rilievo dell’arte figurativa del
nostro comprensorio. In attività
fin dal 1970 Grechi frequenta cir-
cuiti artistici romani e fa esperien-
za d’incisione con Ugo Attardi e
Nino Palleschi. Pittore, illustrato-
re e grafico ha partecipato a

numerose mostre collettive, la sua
prima personale nel 1981 alla
Galleria il Babuino presentato in
catalogo da Mario Lunetta. In
campo editoriale ha progettato
libri, calendari, locandine, mani-
festi, e collaborato con periodici a
diffusione nazionale, illustrando
tra l’altro racconti di R.Tilton,
A.Tofanelli, C. Bukowski, D.
Bellezza. Dal 1990 ha il suo studio

a Cerveteri dove vive e lavora.
Carlo Grechi si guadagna sul
campo (anche per i suoi calendari
editi puntualmente dal Comune
ogni 8 marzo) il titolo di “Pittore
delle Donne”, testimoniando,
esse, l’universo terreno e spiritua-
le ove rappresentare stati d’animo
e coinvolgimento emotivo e come
afferma Marina Sonzini nella pre-
sentazione della mostra: “…que-

ste donne, inizialmente mitizzate
ed astratte, diventano
“Compagne di viaggio”.  Sono le
donne che Carlo colloca nei luo-
ghi della memoria, come la sua
giovanile casa romana al Colle
Oppio, dove il confine del mare
viene sostituito da quello di una
finestra, di una porta o di una
stanza familiare. Queste donne
non solo incarnano, ma diventano

fisicità di sentimenti, momenti di
vita, stati d’animo.”. L’antologica
(sono in mostra alcune opere dei
primi anni '80 mai esposte prima)
di Carlo Grechi è un appunta-
mento che si offre a tutto il nostro
comprensorio come messaggio
che amplifica la percezione dello
spettatore che nelle figure e negli
sguardi delle donne trova un pas-
saggio per un universo dove egli
stesso si specchia diventando
parte significante nell’intensa
vitalità di segni e colori che Carlo
Grechi infonde alle “sue donne”.
S'invita il pubblico di tutto il com-
prensorio a partecipare al piacere
di un evento imperdibile. La
mostra rimarrà aperta fino al 25
novembre .

Sabato 23 novembre h. 17.30 inaugurazione della mostra personale antologica
“Memorie di un lungomare remoto” del pittore ceretano, aperta fino al 25  novembre

Tre giorni con Carlo Grechi



A Ladispoli tornano in auge i piani
integrati, che l’amministrazione comu-
nale aveva archiviato con la delibera di
consiglio numero 25 del 3 maggio
2018. I proponenti dei piani integrati si
sono rivolti al TAR del Lazio che ha
ritenuto fondate le loro osservazioni,
almeno per quel che riguarda la legitti-
mità del provvedimento preso dal-
l’amministrazione comunale. Quindi,
annullata dal TAR la delibera di consi-
glio, si ritorna alla negoziazione, con la
possibilità che piani integrati come
Osteria Nuova possano vedere la luce.
Scrive il TAR nelle motivazioni della
sentenza, datata 19 luglio 2019 ma di
cui l’amministrazione non aveva reso
nota l’esistenza:  “L’accordo non rap-
presenta infatti solo un istituto del pro-
cedimento amministrativo in cui si rea-
lizza un modello consensuale del-
l’azione amministrativa ma Costituisce
anche un istituto di partecipazione del
procedimento che consente al privato
di incidere, oltre che sulla formazione,

anche sul contenuto della decisione
finale, così come del resto riconosciuto
dalla stessa Amministrazione con la
determinazione n. 154 del 26 gennaio
2017, secondo cui “gli accordi procedi-
mentali (c.d. integrativi) rappresenta-
no, l’espressione più incisiva e qualifi-
cata di partecipazione al procedimen-
to, nella sua formazione, determinan-
do per l’amministrazione la possibilità
di avere un “assetto definitivo” degli
interessi pubblici coinvolti prima della
emanazione del provvedimento fina-
le”. Pertanto l’Amministrazione,
prima di determinare l’arresto dell’iter
procedimentale volto all’approvazione
del P.I.I. della società Palo Laziale,
avrebbe dovuto comunicare preventi-
vamente al privato proponente le
ragioni di una siffatta determinazione
al fine di provocare sul punto il neces-
sario contraddittorio con la contropar-
te. In sostanza il comune non doveva
andare direttamente in consiglio
annullando i piani integrati ma doveva

chiudere il procedimento con i propo-
nenti dimostrando ad esempio che non
vi era più l’interesse pubblico alla loro
realizzazione. Né più ne meno quello
che aveva tentato di far comprendere
l’opposizione durante il consiglio
comunale. Altra tegola riguarda il fatto
che con un solo ricorso ed una sola
sentenza rientrano in gioco tutti i piani
integrati. Il consigliere comunale
Giuseppe Loddo aveva infatti chiesto
all’amministrazione di fare delibera-
zioni di annullamento differenti per
ciascuno dei piani integrati, indicando
le specifiche motivazioni onde evitare
che l’eventuale annullamento del
provvedimento, ormai concretizzato
con la sentenza del TAR, avesse effetto
indistintamente su tutti i proponenti. Il
comune evita comunque conseguenze
in termini di danni nei confronti dei
ricorrenti, ma è chiaro che ora il per-
corso per fermare quei piani integrati e
molto più tortuoso. (www.terzobina-
rio.it)

Il TAR del Lazio boccia la delibera 
di consiglio “ammazza piani integrati”

Claudio Paolini, attuale comandante della
polstrada di Cerveteri-Ladispoli ” pro-
mosso”, come riportato da centromarera-
dio, sostituto commissario, avanzando di
fatto di grado da ispettore superiore.
Claudio Paolini è alla guida del comando
della polizia stradale di Cerveteri-
Ladispoli dal 2005. Non solo le due città
però. Gli agenti, quotidianamente, sono

impegnati su altre località dell’A-12 e non solo. Controlli relativi
alle norme del codice della strada, sia alle auto che ai guidatori
di camion; controlli serrati al trasporto alimentare (agli onori
della cronaca spesso i sequestri di cozze o ricci di mare). Tante
altre operazioni hanno contraddistinto l’operato della polstrada
in tutti questi anni, tra cui i salvataggi effettuati a persone colpi-
te da malore. Lotta ai reperti archeologici falsi, alla criminalità
legata al furto del rame, ma anche ispezioni riguardo al traspor-
to di bestiame. Indagini mirate al contrasto della droga. In molti
ricordano ancora l’operazione del febbraio 2017 che ha portato al
sequestro della polstrada di oltre 6 kg di cocaina purissima, per
un valore stimato sul mercato di oltre un milione di euro, scoper-
ti all’interno dell’auto, in un vano costruito ad hoc per il traspor-
to. E poi la routine di tutti i giorni in un litorale nord sempre più
complesso e strategico con interventi per calamità sempre pre-
senti ad ogni evenienza. (foto Luigi Cicillini)

Claudio Paolini, la promozione 
del comandante della polstrada

Riceviamo e pubblichiamo -
Una Europa dei popoli, vera
confederazione di Stati sovrani
è il progetto di Fratelli d’Italia.
L’ Europarlamentare On.
Nicola Procaccini, eletto nella
ns “Circoscrizione Centro”, che
a Ladispoli ha preso 194 voti
attestandosi secondo dopo il
candidato A. Antoniozzi anche
lui in lizza per FdI, ieri nei loca-
li del Parlamento Europeo a
Roma ha presentato un suo
progetto finalizzato a sostenere
le Amministrazioni, aziende ed
associazioni intenzionate a pre-
sentare progetti direttamente
finanziati dalla Comunità
Europea o attraverso la
Regione Lazio. Oltre allo staff
dell’On. Procaccini, che hanno
spiegato in dettaglio il sito
“Strade d’Europa” sono inter-
venuti: l’On. Francesco
Lollobrigida, Capogruppo alla
Camera, l’On. Giancarlo
Righini, Consigliere Regione
Lazio, che hanno esposto come
creare veramente una collabo-
razione efficace tra tutte le isti-
tuzioni e i cittadini. In sala vi
erano molti politici di spicco,
p.es. l’On. Massimiliano
Maselli, Sindaci, Assessori e
Consiglieri Comunali. La
Delegazione di Ladispoli è stata
composta da: dr.ssa Francesca
Lazzeri (Assessore alle attività
produttive), Walter Augello
(collaboratore dell’Assessore),
Domenico De Carolis
(Presidente FdI Ladispoli) ed il
Capogruppo FdI Ladispoli dr.
Raffaele Cavaliere. L’Assessore
Lazzeri ha preso accordi con i

vertici di Fratelli d’Italia per
organizzare un convegno in
Aula Consigliare con tutti i rap-
presentanti delle categorie
imprenditoriali ed associative

di Ladispoli, così da consentire
a tutti l’utilizzo di uno stru-
mento come il progetto “Strade
d’Europa”, far conoscere
meglio l’On. N. Procaccini e il

suo staff ed avviare quella col-
laborazione necessaria per far
arrivare i “Fondi e
Finanziamenti Europei” a
Ladispoli. L’Italia è il terzo con-

tribuente europeo ed è l’unica
Nazione che versa più di quan-
to riceve dall’Europa.
Imprenditori, commercianti,
associazioni e cittadini tutti,

nonché l’Amministrazione del
Sindaco Grando, potranno trar-
re un grande vantaggio nel rice-
vere continue informazioni sui
bandi in corso, su come compi-
lare le domande, come parteci-
pare e in generale ricevere quel-
la assistenza giuridico/ammi-
nistrativa necessaria per veder-
si approvati i progetti o il finan-
ziamenti richiesti. Nel mentre
che si organizzerà l’incontro
con Eurodeputato On. Nicola
Procaccini, l’Assessore  Lazzeri,
cercherà di individuare laureati
in Giurisprudenza, Economia e
Commercio o Scienze Politiche
specializzati nei rapporti inter-
nazionali e legislatura comuni-
taria così da proporlo al
Sindaco come “Delegato agli
Affari Europei” e creare un
“Ufficio Europa” all’interno del
suo assessorato. I vertici di
Fratelli d’Italia desiderano rea-
lizzare il progresso sostenibile,
migliorare la qualità della vita
di tutti i cittadini e per questo è
necessaria la creazione di una
struttura comunale, regionale e
centrale capace di interloquire
con gli organismi europei e atta
ad attingere dalle opportunità,
non solo economiche, che offre
l’Europa. Nella foro da sx: i
Consiglieri Regionali On. M.
Maselli e l’On. G. Righini,
l’Assessore Lazzeri, il
Consigliere Comunale R.
Cavaliere, l’On. N. Procaccini e
il Presidente FdI Ladispoli
Domenico De Carolis., nella
sala conferenze dello Spazio
Europa a Roma.

Raffaele Cavaliere

Presentato nelle sale del Parlamento Europeo di Roma un progetto per sostenere le Amministrazioni

Lazzeri e Cavaliere (FdI) a Strade d’Europa
Il progetto sarà presto proposto agli imprenditori e associazioni del territorio

“Sulla questione Porto Pidocchio di
Ladispoli vorrei ringraziare la
Regione Lazio (area concessioni) e
l’assessore Alessandri e la sua segre-
teria, con la quale mi sono confronta-
to nei giorni scorsi, che ha lavorato,
in emergenza e in sinergia con la
Capitaneria di Porto e tutti gli altri,

in tempi rapidissimi a una ‘conces-
sione temporanea’ per permettere ai
pescatori di poter restare all’interno
del porto di Ladispoli ed evitare così
il peggio. Si tratta di un atto con vali-
dità ed efficacia transitoria in attesa
che si completino correttamente
tutte le procedure burocratiche

necessarie perché la concessione
diventi definitiva. Ma è comunque
un intervento molto importante che
permette ai nostri pescatori di rima-
nere a svolgere la loro attività”. Così
Federico Ascani consigliere comuna-
le di Ladispoli e della Città
Metropolitana di Roma

Porto Pidocchio salvo, Federico Ascani: “Grazie 
alla Regione Lazio e all’assessore Alessandri”
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Inaugurata, il 14 novembre, la nuova
aula di musica all’ Istituto
Comprensivo Ilaria Alpi, intitolata a
Claudio Abbado. Al taglio del nastro,
il Sindaco Alessandro Grando il vice
sindaco Pierpaolo Perretta e l’ asses-
sore Lucilla Cordeschi, che accompa-
gnati dalla Dirigente dell’Istituto
Professoressa Maria Bevilacqua, sono
stati accolti dai ragazzi della sezione
musicale e una rappresentanza delle
altre sezioni di secondaria, dal coro
diretto dal Maestro Alessandro
Borghi che intonava l Inno di Mameli.
Tutte le ensemble si sono esibite con
alcuni pezzi del loro repertorio diretti
dal Maestro Raffaele Di Fenza, docen-
te di percussioni, il Maestro Leonardo
Gallucci docente di chitarra classica, il
Maestro Enrico De Palma docente di
violino e dalla Maestra Rosalba La
Presentazione docente di pianoforte.
Emozionante l’ esibizione dell orche-
stra della scuola che ha deliziato i pre-
senti con due colonne sonore indi-
menticabili, quella de: La vita è bella,
e Forrest Gump. L’ Ilaria Alpi, unica
sul territorio a indirizzo musicale,
finalmente è riuscita ad avere il giusto
spazio per permettere ai ragazzi dell’
orchestra di suonare comodamente e
con buona acustica. Al concludersi

dell’ evento i bambini delle quinte
primaria, che si sono preparati alla
perfezione in un solo mese con l’
impegno della maestra Ranieri, che li
ha diretti, hanno cantato: Another
brick in the wall accompagnati dai
quattro docenti di strumento. Il brano
scelto, rende in note, la volontà di

abbattere il muro che separa docente
e discente accumunati dal desiderio
di crescere e apprendere insieme. L’
abbattimento del muro che divideva
le due aule, ha permesso di avere
questo grande spazio materiale, ma
soprattutto ha aperto nuove prospet-
tive, ha liberato menti e sentimenti di

tutti quei ragazzi che ora, possono
condividere quel grande sogno di
suonare insieme per trasmettere tutte
le emozioni che la musica può dare. Si
ringrazia l’Amministrazione
Comunale per aver permesso la rea-
lizzazione di questo importante pro-
getto.

Al taglio del nastro il Sindaco Grando, il vice sindaco Perretta e l’assessore Cordeschi
Inaugurata la nuova aula di musica
dell’Istituto Comprensivo Ilaria Alpi

Una Tombolata per raccogliere sostegno e
amicizia. È lo scopo della grande tombolata di
Beneficienza che si terrà Venerdì 13 Dicembre
allo Stabilimento balneare “Columbia Beach”
di Ladispoli. L’iniziativa è lanciata dalla
ONLUS “Il Parco degli Angeli”, associazione
nata con lo scopo di sviluppare progetti dedi-
cati alle famiglie dei ragazzi diversamente
abili. In questo momento, l’Associazione si sta
impegnando con forza nella realizzazione di
nuovi spazi da dedicare ai propri ragazzi. Un
obiettivo fondamentale, a cui chiunque potrà

dare una mano, all’insegna del sorriso, parte-
cipando a questa bella iniziativa. Insieme allo
staff del Columbia, il Parco degli Angeli invi-
ta tutti a partecipare a questa bella giornata di
gioco e allegria, per condividere un obiettivo
comune: raccogliere risorse da investire com-
pletamente nella realizzazione di programmi
di sostegno e nella realizzazione di spazi
“casa-famiglia” in cui possano essere attività
dedicate ai ragazzi e alle loro famiglie.  “Se i
numeri non escono per caso, una buona azio-
ne bisogna volerla”. Questo sembra essere lo

spirito dell’iniziativa. Non mancheranno
ovviamente i ricchi premi della tombola, l’ani-
mazione e tanto divertimento. E non manche-
ranno neppure le specialità gastronomiche
della tradizione, da condividere e gustare
insieme. La partecipazione è aperta a tutti,
all’insegna del “più saremo, più ci divertire-
mo”, e più grande sarà il sostegno che si riu-
scirà a dare ai ragazzi del Parco degli Angeli.
L’appuntamento è per la serata del 13 dicem-
bre, dalle ore 21.00, presso il Columbia Beach,
Lungomare Regina Elena 27, a Ladispoli.

Allo stabilimento Columbia una serata di giochi e solidarietà, aperta a tutti: “i numeri non escono mai per caso”

Una tombolata per dare un tetto
ai ragazzi del Parco degli Angeli
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La Calzaturieri
Montegranaro in ritiro a
Ladispoli per la preparazio-
ne ciclistica. A Gennaio il
club marchigiano sosterrà la
preparazione nel compren-
sorio. Dopo la Wilier e il
Team Franco Ballerini, a
Ladispoli arriverà in ritiro
una società ciclistica di
Under 23 Elitè, la
Calzaturieri Montegranaro.
Per volontà del suo team
manager Marco Cacciamani,
la formazione marchigiana
dal 2 all’8 gennaio si prepa-
rerà in vista dell’avvio della
stagione sulle strade del
comprensorio, tra salite e
discese considerate come
luoghi di allenamento adatti
a squadre professionistiche.
In quel periodo, dopo il
capodanno, la compagine
del diesse Alessandro
Cacciamani scenderà in riva
al tirreno nell’intento di pre-
parare al meglio la stagione
la cui partenza ci sarà a
marzo. Il team del patron
Viozzi ha  annunciato  un’al-
tra new entry per il 2020 e
presenta Giordano Burocchi
,umbro di Gubbio , classe 98
in questa stagione alla Vpm
Porto S. Elipidio  e  insieme
Alessandro Frangioni   si va
cosi’ a creare un team com-
petitivo e di spessore. Il
team manger Marco
Cacciamani e il ds
Alessandro Cacciamani
hanno dichiarato : Abbiamo
scelto Burocchi convinti che
il giovane corridore umbro
debba ancora dimostrare
tutto il suo potenziale. Non
possiamo di certo dimenti-
care che Giordano , ottimo
passista scalatore si e’ impo-
sto in corse come la Lugo-
San Marino, la Sarnico
Recanati e piazzato in gare
importanti come il Giro
Internazionale della
Lunigian”

Fare ciclismo, 
Cacciamani:
“Stiamo allestendo 
una squadra 
competitiva”



CERVETERI
Via Aurelia km 44.300

CIVITAVECCHIA
Viale G.Baccelli 127/129/133

BRACCIANO
Via dei Lecci 137
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Domenica 17 novembre 2019, le
ACLI di Roma parteciperanno
alla III Giornata Mondiale dei
Poveri voluta da Papa Francesco a
conclusione del Giubileo della
Misericordia, che quest’anno ha
come titolo: “La speranza dei
poveri non sarà mai delusa”. Le
Acli di Roma, saranno quindi pre-
senti alla Santa Messa a San Pietro
e accompagneranno al pranzo Per
e Con i poveri un nutrito gruppo
di persone fragili incontrate e
sostenute nella loro quotidianità
problematica attraverso gli spor-
telli di esigibilità dei diritti, le ini-
ziative, la promozione di politiche
attive e i progetti sociali promossi
dalle ACLI di Roma nel territorio. 
Un impegno articolato che mira a
dare risposte alle tante facce della
povertà a partire dal contrasto alla
povertà alimentare con il progetto
“Il cibo che serve” grazie al quale
vengono recuperate e redistribui-
te le eccedenze alimentari. Il pro-
getto raggiunge circa 4000 poveri
al giorno e in un anno ha recupe-
rato e distribuito circa 92.000kg di
pane e 35.500 kg di frutta e verdu-
ra. A questo si aggiunge l’assisten-
za ai senza fissa dimora nei perio-
di più freddi dell’anno. Il centro di
accoglienza, oltre ad offrire letto,
docce e pasti caldi, consente agli

assistiti di essere inseriti in un per-
corso assistenziale a 360° a partire
da attività di esigibilità dei diritti,
aggregazione e formazione. E infi-
ne il Servizio di trasporto gratuito
per poveri ed anziani in difficoltà
che hanno bisogno di assistenza e
accompagno per visite mediche
acquisto di medicinali e tanto
altro ancora (per info 344-2402333

dal lunedì al venerdì dalle 9.00
alle 13.00). 
Le Acli di Roma come movimento
educativo e sociale promuovono
anche campagne di sensibilizza-
zione e, come ormai da tradizione,
hanno lanciato anche in questa
occasione una cartolina sul tema
che esorta le persone a superare
gli ostacoli e le proprie comode

certezze per raggiungere chi si
trova in condizione di fragilità o
chi è fortemente a rischio di cade-
re nel baratro della povertà
seguendo la rotta dell’incontro e
dell’ascolto con la consapevolezza
che anche il più semplice dei gesti
è un prezioso frammento di luce. 
“Una cartolina speciale - spiega
Lidia Borzì, presidente delle Acli
di Roma - che racchiude in sé il
significato del nostro impegno per
il contrasto delle povertà. La
fedeltà ai poveri che ci è stata
donata da Papa Francesco in occa-
sione dei 70 anni dalla fondazione
delle Acli ci spinge ogni giorno ad
uscire e a oltrepassare i nostri
limiti per andare incontro alle fra-
gilità e porgere la mano agli ulti-
mi, a tutti coloro che abitano le
periferie geografiche ed esisten-
ziali della città attraverso un
modello di azione sociale che
mette al centro la dignità della
persona e mira all’inclusione. Una
missione che si inserisce nel solco
tracciato dal Santo Padre che
anche nel titolo scelto per questa
giornata, ci richiama ad un forte
senso di corresponsabilità al fine
di trasformare l’indifferenza in un
abbraccio e il deserto freddo delle
povertà in un orizzonte caldo di
speranza”. 

Incendio in un appartamen-
to al quarto piano di un
palazzo al 47 di Via della
Luce, nel quartiere romano
di Trastevere. Sul posto i
vigili del fuoco e un'ambu-
lanza di Roma Rta che ha
prestato le prime cure ai due
anziani inquilini, uno dei
quali non vedente, medicato
sul posto dai sanitari. A dare
l’allarme gli inquilini degli
appartamenti vicini svegliati
dal fumo acre partito da un
televisore in salotto andato
in corto circuito.

Incendio in un
appartamento
a Trastevere,
salvi 2 anziani

Se ne è andato con leggerezza e
ironia, come aveva vissuto e
aveva insegnato a vivere a inte-
re generazioni di italiani. La
notizia della scomparsa di
Antonello Falqui, il padre del
varietà all’italiana e artefice del
successo di tanti grandi perso-
naggi dello spettacolo, ha fatto
subito il giro del web nel modo
più singolare: “Sono partito per
un lungo lungo lungo viaggio”
- è il testo di un post apparso sui
suoi profili facebook e twitter -
potete venire a salutarmi lunedì
18 novembre alle 11 alla chiesa

di Sant’Eugenio a viale Belle
Arti a Roma”. Immediatamente
dopo centinaia di messaggi di
cordoglio hanno invaso la rete,
personaggi dello spettacolo ma
anche tanta gente comune.
Ovunque hanno cominciato a
rimbalzare gli spezzoni dei suoi
varietà, Studio Uno e
Canzonissima i più famosi, e i
volti dei loro protagonisti: da
Mina a Walter Chiari, da Paolo
Panelli a Bice Valori, da Franca
Valeri alle gemelle Kessler.
Pochi giorni fa aveva compiuto
94 anni

Povertà, Acli Roma: accanto
a 4mila persone fragili

Morto a Roma
Antonello Falqui, padre
del varietà italiano

Il Santo Padre ha visitato e inaugurato un nuovo
Centro di accoglienza notturna e diurna in
Palazzo Migliori, a pochi metri dal Colonnato di
San Pietro. Il nuovo centro è affidato
all’Elemosineria di Sua Santità ed è dato in
gestione alla Comunità di Sant’Egidio. Papa
Francesco è stato accolto all’ingresso
dall’Elemosiniere, il Cardinale Konrad
Krajewski, da Mons Nunzio Galantino,
Presidente dell’APSA, dal Prof. Andrea Riccardi
e dal Prof. Marco Impagliazzo, fondatore e presi-
dente della Comunità di Sant’Egidio. Dopo una
breve visita al pianterreno, destinato all’acco-
glienza diurna, con alcuni affreschi di epoca
moderna, il Santo Padre si è recato nella cappella
del Centro al primo piano, dedicata a San
Giorgio. Nel contemplare gli ambienti ha com-
mentato: “la bellezza guarisce!”.  Ha poi visitato
il piano dedicato agli alloggi, il terzo, e le sale adi-
bite a refettorio, al secondo, intrattenendosi a
tavola con alcune persone che risiederanno nel
centro e con i volontari. Tra questi, alcuni che abi-
tavano per strada e che ora hanno trovato lavoro
e una dimora stabile e si impegnano come volon-
tari nella struttura. Nel corso della conversazione
con loro, Papa Francesco ha parlato della cultura

dello scarto, e del bisogno di recuperare un senso
di responsabilità verso i più poveri. Ha ascoltato
il racconto dei volontari che da molti anni porta-
no la cena a chi vive per strada e delle difficoltà
sperimentate per organizzare i loro funerali.
Infine ha ricordato quando, da giovane, era abi-
tudine lasciare un piatto pronto durante i pasti,
particolarmente nei giorni di festa, per chi ne
avesse bisogno, sottolineando la necessità di
“educare i giovani alla compassione”.

“Ormai non si può più far finta di
nulla. Siamo di fronte a una vera
emergenza climatica e come tale
va combattuta. Questi sono even-
ti straordinari inimmaginabili
fino a qualche anno fa”. Così il
consigliere regionale del Pd
Lazio, Michela Califano, al termi-
ne di un colloquio avuto nel
pomeriggio di venerdì 15, con
l’assessore regionale Mauro
Alessandri. “Con l’assessore
regionale Alessandri, che ringra-
zio come al solito per il suo

costante lavoro di salvaguardia
della costa, abbiamo idee molto
simili. Se vogliamo evitare che
intere aree della nostra splendida
costa scompaiano e con loro il
comparto turistico che conta
migliaia di occupati, è prioritario
mettere in campo interventi strut-

turali fuori dal comune per tutto
il litorale laziale, da Civitavecchia
e Santa Marinella passando per
Fregene, Focene, Ostia e tutto il
litorale sud. È fuori di dubbio che
la Regione Lazio stia facendo uno
sforzo sovraumano per combatte-
re questo ‘mostro’. Ma qui è

necessario andare oltre, sennò
rischiamo di perderci il nostro
splendido ecosistema
costiero“Ormai non si può più far
finta di nulla. Siamo di fronte a
una vera emergenza climatica e
come tale va combattuta. Questi
sono eventi straordinari inimma-

ginabili fino a qualche anno fa”.
Così il consigliere regionale del
Pd Lazio, Michela Califano, al ter-
mine di un colloquio avuto nel
pomeriggio di venerdì 15, con
l’assessore regionale Mauro
Alessandri. “Con l’assessore
regionale Alessandri, che ringra-
zio come al solito per il suo
costante lavoro di salvaguardia
della costa, abbiamo idee molto
simili. Se vogliamo evitare che
intere aree della nostra splendida
costa scompaiano e con loro il

comparto turistico che conta
migliaia di occupati, è prioritario
mettere in campo interventi strut-
turali fuori dal comune per tutto
il litorale laziale, da Civitavecchia
e Santa Marinella passando per
Fregene, Focene, Ostia e tutto il
litorale sud. È fuori di dubbio che
la Regione Lazio stia facendo uno
sforzo sovraumano per combatte-
re questo ‘mostro’. Ma qui è
necessario andare oltre, sennò
rischiamo di perderci il nostro
splendido ecosistema costiero

Maltempo, Pd: servono interventi
straordinari o la costa del Lazio sparisce

Papa inaugura centro accoglienza
vicino colonnato San Pietro

“Il contesto criminale eviden-
ziato anche dagli episodi di
Manuel Bortuzzo e Luca Sacchi
- oggetto giustamente di un
grande risalto mediatico - evi-
denziano la presenza di bande
giovanili, fuori da logiche cri-
minali più strutturate, sulle
quali bisogna intervenire con
un approccio sinergico che
veda il coinvolgimento anche
delle istituzioni educative”. Lo
afferma il ministro dell’Interno,
Luciana Lamorgese, in un’in-
tervista sul Messaggero dedica-
ta a Roma. 
“Purtroppo la diffusione del-
l’uso di sostanze stupefacenti
riguarda sempre di più fasce di
giovanissimi. E’ un fenomeno
preoccupante che chiama in
causa in primis le famiglie e il
ruolo educativo della scuola”,
afferma la titolare del Viminale. 

Lamorgese ricorda la particola-
rità di Roma, “un’area metro-
politana con 121 comuni e cin-
que milioni di abitanti che equi-
vale alla somma dei territori di
Milano, Napoli, Torino,
Palermo, Genova, Bologna,
Firenze, Bari e Catania”, e sot-
tolinea alcuni dati strutturali:
“Ci sono alcuni indicatori eco-
nomici che non possono essere
ignorati: l’Istat ci dice che i
disoccupati sono 200 mila e che
il 51% della popolazione resi-
dente ha un reddito inferiore ai
15 mila euro. Inoltre, si consoli-
da una tendenza anagrafica che
incide sulla percezione della
sicurezza: il 22,5% per cento
delle persone che vivono a
Roma ha più di 65 anni e in
quella condizione di età ci si
sente comunque più deboli e
più esposti ai pericoli”.

Lamorgese: bande
giovanili e droga,
questione è educativa
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Erano in migliaia al Circo
Massimo a Roma, malgrado il
maltempo per la manifestazione
nazionale indetta dai sindacati
dei pensionati Spi-Cgil, Fnp-Cisl
e Uilp-Uil con lo slogan
“Invisibili no! Siamo sedici
milioni”. Il numero dei pensio-
nati e delle pensionate in Italia.
Slogan che campeggiava sui
volantini e sul palco. Al centro
dell’iniziativa, che segue quella
del primo giugno scorso in piaz-
za San Giovanni, la rivalutazio-
ne delle pensioni, l’allargamen-
to della 14esima, la riduzione
delle tasse all’insegna di un fisco
più equo, la sanità ed una legge
sulla non autosufficienza. I sin-
dacati parlano di una manovra
“insufficiente che non dà rispo-
ste ai pensionati”. Anzi, che si è
rivelata “una beffa”, è la posi-
zione che rimarcano, vista la
mini-rivalutazione da “nemme-
no 50 centesimi al mese” inseri-
ta in legge di Bilancio. Risposte
che, quindi, chiedono al gover-
no. Durissimo lo Spi Cgil:
“Nonostante gli incontri avve-

nuti nell’ultimo mese tra parti
sociali e governo, quest’ultimo
non è stato in grado di adottare
quelle decisioni necessarie per
rispondere alle richieste dei sin-
dacati sulla rivalutazione delle
pensioni, per una legge sulla
non autosufficienza e per un
fisco più equo per i pensionati”.
Per queste ragioni la manifesta-
zione, che è stata anticipata da
centinaia di iniziative territoria-
li, “darà il segno del sentimento
di insofferenza e di insoddisfa-
zione nei confronti di una
manovra che non contribuisce a
migliorare la condizione di vita
di 16 milioni di pensionate e
pensionati, ma che, al contrario,
si è rivelata una beffa, vista la
decisione di attuare una mini
rivalutazione di nemmeno 50
centesimi al mese”. Spi Cgil,
Fnp Cisl, Uilp Uil “chiederanno
quindi interventi per migliorare
la manovra, prendendo in consi-
derazione i bisogni e le istanze
dei pensionati che rappresenta-
no oltre un quarto del Paese”,
termina il comunicato.

Manovra, migliaia di pensionati
protestano al Circo Massimo



L’intelligenza artificiale e la tele-
medicina non risolveranno i pro-
blemi di salute, come le cronicità
e l’invecchiamento della popola-
zione, ma ci aiuteranno e saran-
no sempre più necessarie. “La
salute del nostro Paese passa
anche dall’alfabetizzazione digi-
tale e dall’accesso alla rete in
tutto il Paese”, ha ricordato
Silvio Brusaferro, presidente
dell’Istituto Superiore di Sanità,
durante la III Conferenza nazio-
nale sull’assistenza primaria,
organizzata dall’Istituto superio-
re di studi sanitari “Giuseppe
Cannarella”, oggi a Roma. “Per
affrontare la cronicità - aggiunge
- servono oltre che le tecnologie e
l’assistenza anche le reti di
comunità”. Sempre sulla diffu-
sione della telemedicina, Serena
Battilomo, dirigente del
Ministero della Salute, responsa-
bile del Nuovo sistema informa-
tivo sanitario (NSIS), ha puntato
l’accento sulla necessità di supe-
rare le differenze fra realtà regio-
nali. “La popolazione anziana e
la spesa per le malattie croniche
aumentano e si stima che assor-
biranno l’80% delle risorse asse-
gnate - ha detto -. Il ministero ha
ricevuto un finanziamento PON-
GOV di 20 milioni di euro per
realizzare un progetto nazionale
fino al 2023 destinato a sostenere

la sfida alla cronicità con il sup-
porto dell’ICT che partirà dalla
individuazione e diffusione delle
buone pratiche per colmare i gap
fra regione e regione. La teleme-
dicina sarà una delle componen-
ti che andrà inserita nel ripensa-
mento di percorsi integrati e tra-
sversali incentrati sulla presa in
carico globale del paziente”.
“Già nel 2012 - ha osservato -
furono approvate delle linee di
indirizzo nazionale che hanno

svolto un ruolo per definire le
finalità della telemedicina e la
classificazione dei servizi.
Sicuramente, a distanza di anni,
vanno aggiornate in particolare
per l’ambito della telesalute,
anche in relazione all’uso della
mobile health. Nell’atto di indi-
rizzo del ministro della Salute
del 2019 troviamo la conferma
che lo sviluppo della sanità digi-
tale sia un’opportunità che può
cambiare radicalmente l'assisten-

za. Secondo la mappatura
dell’Istituto superiore di Sanità,
risultano, nel 2017, 384 esperien-
ze di telemedicina distribuite su
tutto il territorio nazionale. Il
Ministero, nel suo ruolo di
governance nazionale, vuole
promuovere e diffondere l’uso
della telemedicina su tutto il ter-
ritorio italiano per dare le stesse
opportunità a tutti i cittadini”.
UN MODELLO ITALIANO. Lo
sforzo compiuto dal ministero e
dall’Istituto superiore di Sanità
per incentivare l’innovazione in
sanità è stato sottolineato anche
da Francesco Gabbrielli, diretto-
re del Centro nazionale per la
telemedicina e le nuove tecnolo-
gie assistenziali dell’istituto
superiore di sanità. “Per l’Istituto
Superiore di Sanità - ha eviden-
ziato -, la telemedicina va
costruita addosso al paziente per
questo abbiamo cercato di creare
una modellistica italiana sulla
base del servizio sanitario. Non
possiamo copiare i modelli di
altri Paesi perché non funzione-
rebbero in Italia. Stiamo affian-
cando le Asl e costruendo dei
pilastri nazionali su cui cultura-
mente dovrebbe poggiare l’evo-
luzione del sistema. Ad esempio,
uno dei progetti è quello dell’uso
della telemedicina in Toscana
Sud Est”.

Telemedicina, Battilomo
(NSIS Ministero della Salute):
“Al via un progetto
per colmare gap fra regioni” 
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Tracciare un bilancio dell’attività
svolta, inquadrare le prospettive
future, delineare la road-map
per una mission condivisa. Ad
un anno e mezzo dalla presenta-
zione della Carta dei Diritti della
persona con emofilia, l’associa-
zione FareRete BeneComune -
con il patrocinio di FedEmo,
Fondazione Paracelso, Regione
Lazio e Cittadinanzattiva, e con
il contributo non condizionato
di Shire Italia, ora parte di
Takeda - chiama a raccolta
medici, parlamentari ed espo-
nenti del governo per un evento
nazionale sulla valorizzazione e
sulla diffusione del documento
presentato il 17 maggio dello
scorso anno a Montecitorio. 
Nel corso dell’incontro, in pro-
gramma a Roma giovedì 21
novembre, dalle ore 10.30 alle
13.30 presso Palazzo Santa
Chiara, si prenderà spunto dal
percorso già avviato per pro-
muovere un vero confronto tra
stakeholders nell’ambito del-
l’emofilia, con l’obiettivo di fare
il punto sulla Carta e agevolare il
suo recepimento istituzionale,
sia a livello regionale che nazio-
nale. La Carta dei diritti della
persona con emofilia è un docu-
mento nato dall’ascolto dei
pazienti emofilici, operatori
sanitari e associazioni, che
hanno lavorato insieme ad un

progetto di miglioramento con-
tinuo della qualità di vita delle
persone con emofilia. La Carta
pone al centro la persona con
emofilia, i suoi bisogni e i suoi
diritti, al fine di garantirne una
vita al pari delle persone senza
emofilia. Insomma, uno stru-
mento di dialogo, tra il cittadino
e le istituzioni, volto a stabilire
un terreno fertile di comunica-
zione tra i due interlocutori e
definire un itinerario condiviso
da percorrere insieme. È in que-
sto senso e con questo intento
che durante gli ultimi mesi del
2018 e i primi mesi del 2019, con
l’aiuto delle associazioni e dei
clinici regionali, sono state fatte
delle azioni di divulgazione,
valorizzazione e sensibilizzazio-
ne della Carta a livello regionale,
in sei diverse regioni italiane:
Campania, Lazio, Liguria,
Lombardia, Sicilia, Veneto, che
potranno essere estese anche in
altre regioni.

Carta dei diritti
delle persone
con emofilia:
evento su road
map istituzionale

I dati delle nuove diagnosi di HIV in
Italia mostrano per la prima volta
una diminuzione rispetto agli anni
precedenti con una riduzione di
circa il 20% rispetto al 2017. Lo evi-
denziano gli ultimi dati del Centro
Operativo AIDS (Coa) dell’Istituto
SUperiore di Sanità. La riduzione -
sottolinea la responsabile del Coa,
Barbara Suligoi - interessa tutte le
modalità di trasmissione, sia etero-
sessuali che malattie sessualmente
trasmesse ed è probabilmente da
attribuire in modo principale all’effi-
cacia delle terapie antiretrovirali ed
alle nuove Linee Guida
Terapeutiche che prevedono di ini-
ziare la terapia precocemente dopo
la diagnosi. Purtroppo continua ad
aumentare la quota di persone (57%
nel 2018) che scoprono di essere sie-
ropositive molti anni dopo essersi
infettate e vengono pertanto diagno-
sticate quando il loro sistema immu-
nitario è già compromesso; questo è
evidentemente l’effetto di una scarsa
consapevolezza sulla diffusione
ancora ampia di HIV nel nostro
Paese e del rischio che si corre di
contrarre l’HIV attraverso rapporti
sessuali non protetti.  I giovani tra i

25 e i 29 anni costituiscono il gruppo
maggiormente colpito in termini di
incidenza, sottolineando l’urgenza
di strategie di prevenzione mirate
agli adolescenti ed ai giovanissimi.
Dai dati emerge che l’offerta del test
HIV in contesti informali (test in
piazza, auto test, test in strada, easy
test, test in sedi extrasanitarie) costi-
tuisce uno strumento prezioso per
raggiungere i giovani e identificare
nuove diagnosi.  In particolare tra gli
stranieri si osserva invece una relati-
va stabilizzazione delle nuove dia-
gnosi evidenziando una possibile
vulnerabilità di questa popolazione

nell’accesso ai servizi di assistenza
per HIV.  L’HIV può restare asinto-
matico e silente per molti anni prima
di dare qualche manifestazione rile-
vabile. Quindi, la prevenzione di
questa infezione rimane prioritaria
ancora oggi. Resta fondamentale
l’uso del test HIV, da effettuare ogni
qualvolta ci si sia esposti a rapporti
sessuali non protetti con persone di
cui non si conosce bene lo stato di
salute, e dell’uso del preservativo,
che in modo semplice e sicuro con-
sente di proteggersi dall’HIV e da
numerose altre infezioni sessual-
mente trasmesse. 

Hiv: diminuiscono nuovi casi
ma aumentano diagnosi tardive

Uno studio clinico senza prece-
denti condotto da esperti della
Fondazione Policlinico
Universitario Agostino Gemelli
IRCCS e Università Cattolica,
campus di Roma mostra l’effica-
cia dello zafferano, per la prima
volta su pazienti, come cura per
una grave malattia degenerativa
della vista, la sindrome di
Stargardt, una rara malattia
genetica. Il trattamento è sempli-
ce e senza effetti collaterali. È
quanto emerso da uno studio
pubblicato sulla rivista
“Nutrients” e coordinato da
Benedetto Falsini, professore
associato dell’Istituto di
Oftalmologia all’Università
Cattolica e specialista presso
l’UOC di Oculistica della
Fondazione Policlinico
Universitario A. Gemelli, insieme
a Silvia Bisti dell’Università degli
Studi dell’Aquila. “Tutto è nato
dagli studi della collega Bisti tanti
anni fa - afferma Falsini - con la
quale collaboro da anni e a cui
sarò sempre molto grato”. La

malattia di Stargardt è una dege-
nerazione ereditaria della ‘macu-
la’, il centro della retina. I sintomi
consistono soprattutto nella ridu-
zione della visione centrale (quel-
la che consente di riconoscere i
visi, leggere, guidare etc), che ini-
zia durante l’adolescenza o,
comunque, in giovane età (prima
e seconda decade di vita). Inoltre,
i pazienti possono lamentare
disturbi nella percezione dei

colori (discromatopsia), macchie
nere nel campo visivo (scotomi
centrali) e intolleranza alla luce
(fotofobia). La malattia è causata
da ‘errori’ (mutazioni) del gene
chiamato ABCA4, il cui malfun-
zionamento provoca disfunzione
e perdita delle cellule retiniche (i
cosiddetti fotorecettori coni e
bastoncelli). La malattia compare
quando l’individuo ha entrambe
le copie del gene con le mutazio-
ni. La progressione della malattia
è legata a fenomeni neuroinfiam-
matori indotti dal crescente stress
ossidativo (i radicali liberi). In
questo trial clinico, il primo in
assoluto, sono stati coinvolti 31
pazienti con Stargardt trattati con
20 milligrammi al giorno di zaffe-
rano (Repron, brevetto interna-
zionale) in compresse. I pazienti
hanno assunto lo zafferano per
sei mesi e poi una sostanza place-
bo per i successivi sei. La funzio-
ne visiva si è mantenuta stabile
durante i sei mesi di trattamento
mentre tendeva a deteriorarsi
durante l’assunzione del placebo.

Lo zafferano frena malattia
degenerativa della vista



L’esercito israeliano sta inda-
gando sul raid aereo che ieri ha
preso di mira una casa palesti-
nese a Gaza uccidendo otto
persone, tra cui cinque bambi-
ni, dopo che fonti della difesa
hanno ammesso di aver
erroneamente pensato che
l’edificio fosse vuoto. Avichay
Adraee, un portavoce militare
inizialmente ha affermato che
l’attacco aveva portato all’ucci-
sione di “Rasmi Abu
Malhous”, un comandante
della Jihad islamica al centro
dell’enclave, del quale aveva
anche mostrato una foto. Ma i
giornalisti locali e i vicini di
casa a Deir al Balah, dove ha
avuto luogo il raid, hanno
affermato che si trattava di una
famiglia di poveri pastori e che
l’uomo morto nell’attacco non
assomigliava alla foto condi-
visa dalle forze israeliane ma
piuttosto del fratello. Fonti

israeliane della difesa hanno
successivamente ammesso,
citate dal quotidiano Haaretz,
di aver commesso un errore
nel colpire l’edificio, che pen-
savano fosse vuoto. 
Le forze armate israeliane
hanno riferito all’Independent
che l’intelligence prima del
raid non indicava alcuna pre-
senza civile e hanno conferma-
to di aver avviato un’indagine
sull’incidente. “Israele ha
preso di mira le infrastrutture
militari della Jihad islamica a
Deir al Balah. Secondo le
informazioni disponibili al
momento del raid, non ci si
aspettava che nessun civile
fosse colpito a seguito di
questi attacchi”, ha detto un
portavoce militare
all’Independent. “L’esercito
israeliano sta indagando sui
danni causati ai civili”, ha
aggiunto.

Il Partito democratico è “assolu-
tamente vivo, combatte, ma
soprattutto vuole indicare al
paese un’altra via, migliore”. Lo
ha detto il segretario, Nicola
Zingaretti, nella prima giornata
di lavoro della convention “Gli
anni 20 del 2000.  Tutta un’altra
storia”, fino ad oggi 17 novem-
bre a Bologna. “Ringrazio le
centinaia di ospiti che verranno
nei gruppi e in plenaria - ha spie-
gato Zingaretti -: è una bellissima
sorpresa di un partito assoluta-
mente vivo, che combatte, ma
soprattutto che ora vuole indi-
care al paese un’altra via,
migliore”.  “La cultura dell’odio
- ha proseguito il segretario - la si
sconfigge costruendo un’altra
proposta per questo paese.
Vogliamo un paese che torni a
essere felice, un paese che non
deve più aver paura del suo
futuro. Il Pd è al servizio di ques-
ta missione, non da solo, ma
aprendosi alle forze migliori
della società italiana”. “Da oggi -
ha spiegato Zingaretti a Bologna

- parte una tre giorni, di un
Partito democratico aperto, che
vuole ascoltare, vuole discutere
con tutta l’Italia che darà il suo
contributo, le forze del lavoro, il
mondo della produzione,
ragazze e ragazzi, associazioni,
gruppi diversi da tutte le città, i
sindaci, gli amministratori per-

ché è tempo di offrire una sper-
anza all’Italia. La cultura dell’o-
dio la si sconfigge costruendo
un’altra proposta per questo
paese”.  “Vogliamo un paese che
torni a essere felice, un paese che
non deve più aver paura del suo
futuro - ha aggiunto il segretario-
. Il Pd è al servizio di questa mis-

sione, non da solo, ma aprendosi
alle forze migliori della società
italiana”. Zingaretti ha spiegato
il senso del tema che verrà
affrontato fino a domenica a
Bologna: “Alla vigilia degli anni
20 del nuovo secolo proprio per-
ché sappiamo che gli altri anni 20
furono drammatici. E se non
cambia la storia anche i nuovi
anni 20 rischiano di essere ugual-
mente, o in qualche forma dram-
matici. Non sarà così perché
combatteremo, il Pd sarà al
servizio di questa Italia nuova”.

Zingaretti: “Vogliamo
che l’Italia torni felice” 
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Raid di Israele colpisce
una casa di pastori: 8
morti tra cui 5 bambini

Si sono svolte nello stabilimento
della Fratelli Polli SpA di
Monsummano (Pistoia), le con-
sultazioni per eleggere le Rsu di
sito. Cresce la rappresentanza
della Fai Cisl, che ha ottenuto
due delegati, con 48 preferenze
su 108 votanti, mentre la Flai
Cgil, con 56 voti, passa da quattro
eletti della scorsa tornata a due.
L’impresa, applica il contratto
dell’industria alimentare ed è
leader in salse, pesti, sottoli e sot-
taceti. Occupa circa 140 dipen-
denti nella sede in provincia di
Pistoia. Grande soddisfazione
viene espressa da Amedeo
Sabato, responsabile del territo-
rio Toscana Nord per la Fai Cisl
regionale: “Raccogliamo con
grande responsabilità la fiducia
che i lavoratori ci hanno voluto
riconoscere. È un risultato che ci
gratifica sicuramente, ma ci
impegna anche a dare di più. In
un’azienda d’eccellenza come

questa, il nostro sindacato deve
dimostrare di poter fare la dif-
ferenza partendo dalle quotidi-
ane esigenze dei lavoratori e con-
tinuando con una responsabile
discussione per il prossimo rin-
novo del PPO aziendale. Grazie
ai nostri iscritti, ai delegati e a
tutti quelli che ci hanno votato –
conclude Sabato – e in bocca al
lupo a Graziano Gallorini, che

risulta essere il più votato con 36
preferenze, e Adriano
Abbenante”. Anche Patrizio
Giorni, segretario generale della
Fai Cisl Toscana, si complimenta
con gli eletti: ”Un risultato
importante, che ci impegna a
portare avanti le nostre idee con
sempre maggiore convinzione e
determinatezza”. Un ringrazia-
mento a tutta la squadra giunge

anche dal segretario nazionale
Roberto Benaglia, che per il sin-
dacato cislino segue l’industria
alimentare: “Lavoratrici e lavora-
tori apprezzano chi si impegna
con la pancia a terra, con costan-
za e coerenza, per intercettare i
bisogni delle persone e costruire
con le controparti risposte
adeguate. Per ottenere risultati
concreti occorre rinnovare il pro-
tagonismo dei lavoratori nei ter-
ritori, dentro le realtà produttive,
e anche il risultato nella Fratelli
Polli va in questa positiva
direzione. Grazie a tutti coloro
che hanno preso parte alle
votazioni, che sono sempre un
momento fondamentale di
democrazia e partecipazione, e
buon lavoro ai delegati, affinché
sappiano rappresentare al
meglio i nostri principi di solida-
rietà e contribuire alla competi-
tività di una realtà così impor-
tante per tutto il territorio". 

Lavoro: la Fai Cisl conquista
due seggi in Fratelli Polli Spa 

Gli adolescenti e i preadoles-
centi italiani affermano di
avere un rapporto positivo con
la tecnologia, ma riconoscono
di stare troppo tempo su tele-
foni o tablet. Talvolta, un utiliz-
zo eccessivo dei dispositivi
provoca anche disturbi, quali
mancanza di concentrazione,
bruciore agli occhi e difficoltà a
prendere sonno. Sono i princi-
pali risultati di una ricerca con-
dotta da Skuola.net, che ha
intervistato 10mila ragazzi tra i
9 e i 18 anni (circa 4mila tra i 9
e i 14 anni) per il progetto “In
rete con ragazzi” realizzato da
Polizia di Stato, Società Italiana
di Pediatria, Associazione
Nazionale Comuni Italiani
(ANCI), Google e UniCredit
F o u n d a t i o n .
Complessivamente circa la
metà dei ragazzi intervistati
(47%) giudica positivamente il
proprio rapporto con la tec-
nologia, ma ammette di stare
troppo tempo sui dispositivi
senza rendersene conto. Il 41%
trascorre più di 3 ore al giorno
di fronte ad un dispositivo elet-
tronico, il 38% usa lo smart-
phone prima di addormentarsi
e il 21% lo accende appena

apre gli occhi la mattina, men-
tre il 24% lo usa durante lo stu-
dio (ma non sempre per fare i
compiti).  Gli effetti negativi
sulla salute dovuti all’abuso di
smartphone, tablet e similari si
manifestano sotto forma di
scarsa concentrazione nello
studio e nelle attività quotidi-
ane (lo lamenta il 24% degli
intervistati) e sensazione di
bruciore agli occhi (21%).
Seguono dolori a collo e
schiena (12%), insonnia (10%) e
disturbi dell’umore (7%).
Solamente 1 su 4 sostiene di
non accusare alcun sintomo
dopo una lunga sessione ‘tech’.

Internet, al via la guida
‘In rete con i ragazzi’

Alitalia ha ottenuto per la prima volta
la certificazione IATA CEIV Pharma
(Center of Excellence for Independent
Validators in Pharmaceutical
Logistics), il principale attestato inter-
nazionale che testimonia la conformità
della Compagnia italiana ai più elevati
standard per il trasporto di prodotti
farmaceutici. La certificazione è stata
rilasciata anche al ground handling
della compagnia a Roma Fiumicino
che effettua il servizio di carico e scari-
co di medicinali nell’ambito delle attiv-
ità di assistenza a terra per i voli
Alitalia e di altri vettori sullo scalo

romano. La certificazione di durata tri-
ennale, introdotta dalla IATA con l’o-
biettivo di uniformare il trasporto
globale di medicinali, è un’ulteriore
conferma dell’impegno e dell’atten-
zione con cui Alitalia opera per garan-
tire il massimo livello di sicurezza e di
efficienza nel trasporto di prodotti far-
maceutici, assicurandone l'integrità e
prevenendo eventuali problematiche
logistiche durante la catena del
trasporto. Il processo per ottenere
questo importante riconoscimento
internazionale è stato complesso e ha
coinvolto diverse aree aziendali

affinché la procedura di trasporto dei
medicinali sugli aerei Alitalia sia oggi
conforme ai regolamenti internazion-
ali e alle linee guida previste dalle
aziende farmaceutiche. “L’Italia è il
primo produttore di farmaci in Europa
e, pertanto, la certificazione CEIV
Pharma ottenuta dalla IATA ci perme-
tterà di competere al meglio in un set-
tore altamente specializzato come
quello del trasporto di medicinali nelle
stive degli aerei. Per Alitalia, inoltre,
questo risultato valorizza ulterior-
mente la decisione di tornare a gestire
direttamente le attività commerciali

relative al trasporto delle merci. Una
scelta che ci ha permesso di rilanciare
il brand Alitalia Cargo, migliorando la
redditività di un business così impor-
tante nel trasporto aereo”, ha dichiara-
to Fabio Maria Lazzerini, Chief
Business Officer di Alitalia. “Questo
significativo riconoscimento da parte
della IATA ci spingerà a fare ulteriori
investimenti in formazione del person-
ale e nel miglioramento dei processi al
fine di assicurare un servizio di
trasporto dei prodotti farmaceutici
sempre più efficiente e sicuro”, ha
dichiarato il manager. 

Alitalia ottiene 
certificazione IATA
per trasporto farmaci 



Se proviamo a tracciare un profilo del
soggetto diabetico possiamo notare
che a rischio sono in prevalenza sog-
getti over 65 e, negli ultimi anni, sono
aumentati i casi al sud, in particolare
Calabria, Campania e Basilicata.
Questo fenomeno è spiegabile sia dal-
l’aumento dell’età media della popo-
lazione e dell’aspettativa di vita che
da abitudini alimentari errate, mag-
giore sedentarietà e condizioni econo-
miche meno abbienti. A fare il quadro
della malattia, in occasione della
Giornata Mondiale del Diabete è
Edoardo Guastamacchia Presidente
di AME-ETS (Associazione Medici
Endocrinologi) che accende i riflettori
su una patologia silente che spesso è
trascurata. Sono circa 5 milioni gli ita-
liani affetti da diabete. Di questi 4
milioni sono consapevoli e oltre 1
milione ignari di avere la malattia.
“Esiste un 20 percento di diabete
misconosciuto - spiega
Guastamacchia - e circa 10 milioni di
soggetti che hanno una forma di pre-
diabete. Di questi, secondo le stime di
ARNO, due milioni, evolveranno
verso una forma di diabete conclama-
to. Quali sono allora i sintomi a cui

prestare attenzione e che denotano
l’insorgenza della malattia? Il diabete
più diffuso è quello di tipo 2, chiama-
to anche mellito: ha un’alta prevalen-
za fra i soggetti anziani - chiarisce
Edoardo Guastamacchia, presidente
dell’Associazione Medici
Endocrinologi - e circa il 65% dei
pazienti diabetici è ultrasessantacin-
quenne, ma suo trattamento in questi
soggetti rimane ancora non ben defi-
nito. Eppure è noto che la patologia
diabetica accelera i meccanismi del-
l’aterosclerosi, dell’invecchiamento e
quindi il rischio di fragilità e disabili-
tà. Per riconoscere il diabete mellito
di tipo 2 occorre non sottovalutare
alcuni disturbi come: frequenti min-
zioni durante il giorno (polliuria) o la
notte (nicturia), sete eccessiva (poli-
dipsia), debolezza ingiustificata (aste-
nia), fame eccessiva (polifagia), alte-
razione della sensibilità di mani e
piedi, infezioni genitali ed urinarie.
Questi sintomi devono essere manife-
stati al medico di famiglia che prov-
vederà a fare degli accertamenti su
glicemia, emoglobina glicata e curva
da carico orale di glucosio per confer-
mare la diagnosi. 

Diabete: cresce al sud e fra gli anziani.
Tutto quello che bisogna sapere
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Attenzione ai malanni di stagione e com-
batti con noi contro le fake news. Sui vac-
cini segui le indicazioni di AIFA,
Ministero della Salute e Istituto Superiore
di Sanità”. E’ la raccomandazione
dell’Agenzia del Farmaco- Aifa dal suo
profilo Facebook. 
“È in corso, come ogni anno, la campagna
informativa antinfluenzale - si legge -. Le
principali raccomandazioni per protegge-
re se stessi e gli altri dall’influenza e dalle
sue conseguenze sono, oltre a vaccinarsi,
lavare di frequente e accuratamente le
mani, utilizzare un fazzoletto quando si
starnutisce o tossisce per limitare la diffu-

sione del virus, arieggiare spesso gli
ambienti chiusi. Inoltre, non ricorrere agli
antibiotici in caso di influenza. 
La vaccinazione è raccomandata e gratui-
ta per le fasce della popolazione più a
rischio (l’elenco è disponibile sul sito del
Ministero della salute:
http://bit.ly/MdS_Influenza), ma tutti i
cittadini possono decidere di farla acqui-
stando il vaccino antinfluenzale in farma-
cia. 
La composizione di tutti i vaccini influen-
zali per la stagione 2019-2020 segue le rac-
comandazioni dell’Organizzazione
Mondiale della Sanità (OMS) e del

Comitato per i Medicinali per Uso umano
(CHMP) dell’Agenzia Europea per i
Medicinali (EMA). L’elenco dei vaccini
autorizzati per la stagione 2019-2020 è
disponibile sul sito AIFA al link:
http://bit.ly/AIFA_Vaccini_influenza-
li_19_20 
Attenzione alle Fake News!!! - raccoman-
da l’Aifa - Soprattutto sui social trovano
spazio notizie false o parziali che mettono
a repentaglio la salute dei cittadini. Nel
caso di dubbi rivolgiti senza esitare al tuo
medico e alle Istituzioni che tutelano la
salute pubblica: Ministero della Salute,
AIFA e Istituto Superiore di Sanità”.

Aifa: attenzione a fake news sui vaccini
Seguire consigli esperti

In Italia, nel 2018, le percentuali di resi-
stenza alle principali classi di antibiotici
per gli otto patogeni sotto sorveglianza
(Staphylococcus aureus, Streptococcus
pneumoniae, Enterococcus faecalis,
Enterococcus faecium, Escherichia coli,
Klebsiella pneumoniae, Pseudomonas
aeruginosa e Acinetobacter species) si
mantengono più alte rispetto alla media
europea, pur nell’ambito di un trend in
calo rispetto agli anni precedenti. 
Inoltre, gli oltre 2.000 casi diagnosticati
nel 2018 – anche questo un dato costan-
te – di infezioni nel sangue causate da
enterobatteri produttori di carbapene-
masi (CPE), ovvero di enzimi che
distruggono i carbapenemi (una classe
di antibiotici ad ampio spettro) eviden-

ziano la larga diffusione nel nostro
Paese di tali batteriemie. Sono questi i
dati aggiornati, pubblicati in vista del-
l’imminente European Antibiotic
Awareness Day (18 novembre 2019) e
della World Antibiotic Awareness Week
(18-24 novembre 2019), della
Sorveglianza Nazionale dell’antibiotico-
resistenza (AR-ISS) e della Sorveglianza
delle CPE, coordinate entrambe
dall’Istituto Superiore di Sanità.
“Purtroppo, il nostro Paese detiene il tri-
ste primato, nel contesto europeo, della
mortalità per antibiotico-resistenza -
dichiara Annalisa Pantosti,
Responsabile della Sorveglianza AR-ISS
- infatti, dei 33.000 decessi che avvengo-
no in Europa ogni anno per infezioni

causate da batteri resistenti agli antibio-
tici, oltre 10.000 succedono in Italia”.
“Gli ultimi dati disponibili - continua
l’esperta - mostrano che i livelli di anti-
biotico-resistenza e di multi-resistenza
delle specie batteriche sotto sorveglian-
za sono ancora molto alti, nonostante gli
sforzi notevoli messi in campo finora,
come la promozione di un uso appro-
priato degli antibiotici e di interventi per
il controllo delle infezioni nelle strutture
di assistenza sanitaria. In questo conte-
sto, il “Piano Nazionale di Contrasto
dell’Antibiotico-Resistenza (PNCAR)
2017-2020″, rappresenta un’occasione
per migliorare e rendere più incisive le
attività di contrasto del fenomeno a
livello nazionale, regionale e locale”. 

Antibioticoresistenza: in Italia trend in calo
ma ancora oltre media Ue



Dopo la convincente vittoria in Bosnia, la
Nazionale si è trasferita da Sarajevo a
Venezia nella mattinata di ieri. Appena
atterrati, una delegazione guidata dal
presidente della FIGC Gabriele Gravina,
insieme al segretario generale Marco
Brunelli, al capo delegazione Gianluca
Vialli e a Gianluigi Donnarumma si è
recata nel centro di Venezia per portare
la vicinanza e la solidarietà di tutti gli
Azzurri alla città. Giunti all’imbarco
Todaro, la delegazione della FIGC ha
visitato diversi esercizi commerciali dan-
neggiati dall’acqua alta, parlando con i
veneziani e salutando i volontari della
protezione civile, gli agenti della polizia
locale ed i carabinieri a lavoro a Piazza
San Marco. “Venezia - ha commentato il
presidente Gravina - è una città ferita, ma
è forte oltre a essere stupenda, ha dimo-
strato grande carattere e una capacità di
rialzarsi straordinaria. La nostra presen-

za qui con la Nazionale è un messaggio
di affetto e testimonianza alla città, ai
suoi cittadini e a coloro che si stanno ado-
perando per riportare questa tragica

situazione alla normalità. 
La presentazione della partnership con
Aeroporto di Venezia si è trasformata in
un’occasione ricca di tanti significati; con

il presidente Marchi del Gruppo Save,
che ringraziamo, stiamo pensando anche
ad un aiuto concreto”. L’emozione si è
toccata con mano, diverse le manifesta-
zioni di affetto da parte della popolazio-
ne e dei turisti che comunque continua-
no ad affollare la città lagunare. “Siamo
vicini a Venezia e ai veneziani” - ha
aggiunto Donnarumma davanti alla
Basilica simbolo della città dei Dogi.
“Venezia supererà anche questa. Come
un atleta che subisce un grave infortunio
e poi si rialza” - conclude Gianluca Vialli.
Contemporaneamente, per la Nazionale
allenamento al centro sportivo
“Taliercio”: sessione tra piscina e mas-
saggi per i calciatori impegnati venerdì
sera a Zenica, in campo per il resto del
gruppo. 
Pur essendo previsto a porte chiuse, per
favorire la visione dell’allenamento ai
circa 200 tifosi presenti, tra i quali tanti

bambini, il CT Mancini ha deciso, grazie
alla collaborazione del Venezia, di far
abbassare i  teli oscuranti per permettere
agli spettatori di assistere alla seduta. A
fine allenamento, Mancini e gli Azzurri
si sono a lungo soffermati con i tifosi per
foto e autografi di rito.
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Gli Azzurri: Venezia si rialzerà
Il presidente Gravina, Vialli e Donnarumma visitano la città portando l’affetto e la vicinanza della Nazionale 
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14 • Telecomando

Il 22 novembre esce “5”, il nuovo EP del cantautore e polistrumentista napoletano 
domenica 17 lunedì  18 novembre 2019     laVoce

A gennaio esce “5”, il nuovo EP del cantautore e
polistrumentista napoletano Giovanni Truppi, legato
all’ultimo album “Poesia e Civiltà” (Virgin
Records/Universal Music). Sarà un progetto che rac-
coglierà «canzoni nuove più qualcuna che già
conoscete - afferma l’artista attraverso i suoi canali
social - che ho rivisto insieme ad alcuni artisti che mi
piacciono molto e che sono stati così meravigliosi da
accettare l’invito alla festa». Venerdì 22 novembre
uscirà il primo singolo che anticipa l’EP e che vede una
preziosa collaborazione! «Il primo pezzo uscirà il 22
Novembre (che è anche il giorno di Santa Cecilia
patrona della musica) - dichiara Giovanni Truppi - ci
sarà una persona molto speciale a cantare con me».
Dopo un tour sui palchi dei migliori club e dei più
importanti festival italiani, TRUPPI è pronto per
tornare in concerto. Ad accompagnare sul palco
Giovanni Truppi (chitarra, piano e voce) ci sarà la sua
band, formata da Paolo Mongardi (batteria), Giovanni
Pallotti (basso), Daniele Fiaschi (chitarra), Duilio
Galioto (tastiere) e Nicoletta Nardi (voce e tastiere). 

Le prevendite dei biglietti sono disponibili sul sito
ufficiale dell’artista www.giovannitruppi.com. 
Il suo ultimo album “Poesia e civiltà” (Virgin Records
Italia/Universal Music) da cui questo nuovo progetto
prendere spunto, contiene 11 brani inediti scritti da
Giovanni Truppi, tra cui i singoli “L’unica oltre
l’amore” e “Borghesia”, il cui testo prende spunto dal
romanzo di Edoardo Albinati “La scuola cattolica”.
Giovanni Truppi è nato a Napoli nel 1981. Tra il 2010 e
il 2017 ha pubblicato quattro dischi di inediti: “C’è un
me dentro di me” (CinicoDisincanto/CNI 2009), “Il
mondo è come te lo metti in testa” (I Miracoli-
Jabajabamusic/Audioglobe 2013), “Giovanni Truppi”
(Woodworm/Audioglobe 2015) e “Solopiano”
(Woodworm/Audioglobe 2017) e tra il 2013 e il 2017 è
stato protagonista di un tour di circa 300 date, con la sua
band e da solo. Nel corso del 2014 ha progettato e
costruito un proprio pianoforte ottenuto modificando
un piano verticale: il risultato è uno strumento dalle
dimensioni inferiori allo standard, smontabile, ed elet-
trificato tramite una serie di pick-up che permettono di

amplificarlo. Truppi ha collaborato con lo scrittore
Antonio Moresco per la scrittura della canzone “Lettera
a Papa Francesco”, ha partecipato come chitarrista
alle registrazioni del disco del cantautore
Stefano “Edda” Rampoldi “Graziosa Utopia”
(Woodworm/Audioglobe 2017) e ha scritto
“La Domenica”, brano che fa parte della
colonna sonora e del testo dello spettaco-
lo teatrale “Il cielo non è un fondale”
della compagnia Deflorian/Tagliarini.
Nel 2017 ha ricevuto il Premio Nuovo
Imaie per la migliore interpretazione
al Premio Tenco. Nel 2018 è stato can-
didato ai Nastri D’Argento per la
migliore canzone originale per “Amori che
non sanno stare al mondo”, brano compos-
to per l’omonimo film di Francesca
Comencini (Fandango 2017) e quest’anno
ha ricevuto il Premio PIMI come Miglior
Artista Indipendente dell’Anno all’ulti-
ma edizione del MEI.

Giovanni Truppi tra “Poesia e Civiltà”
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Un film di Conrad Vernon, Greg Tiernan. Con
Virginia Raffaele, Pino Insegno, Eleonora
Gaggero, Luciano Spinelli, Loredana Berté
Uscita 31 ottobre 2019

LA FAMIGLIA ADDAMS

La famiglia Addams vive infelice e contenta nella sua magione,
protetta da una fitta coltre di nebbia. Almeno fino a quando
Margaux Needler, conduttrice di un reality, non fa bonificare la
palude sottostante per edificare la città color pastello di
Assimilazione. La trama del film non riserva grandi sorprese, più
interessante è il recupero dell'immaginario visivo dei fumetti origi-
nali di Charles Addams, l'uso brillante dell'umorismo, e alcune
scene da antologia. Se nella serie degli anni ‘60 i protagonisti erano
Gomez e Morticia, perfetta coppia da sit-com, oggi lo sono i picco-
li Addams, ponte ideale verso gli spettatori della loro età. Ma la
forza degli Addams resta ancora e sempre quella di offrire lo spet-
tacolo di una famiglia di pazzi, nella quale ogni famiglia può tene-
ramente ritrovarsi.

APPUNTAMENTO AL CINEMA

L'esperimento di Ang Lee è audace ma di diffici-
le fruizione, strabilia visivamente ma trascura
fin troppo la componente narrativa. Azione,
Drammatico, Fantascienza - USA 2019

GEMINI MAN

Henry Brogan è il miglior sicario in circolazione e lavora per il servizio
segreto americano. Dopo l'ultimo incarico, decide di smettere i panni
del killer governativo. Ma i suoi superiori gli mettono alle costole degli
agenti, fino a ricorrere al migliore, straordinariamente simile nelle fat-
tezze proprio a Henry Brogan.
Negli ultimi anni Ang Lee sta sperimentando un’indagine sui limiti del
visibile che si accompagna all'evoluzione tecnologica: in questo film
coniuga tridimensionalità, High Frame Rate e computer grafica. Nelle
corrette condizioni di visione il risultato è strabiliante, ma è il film, a
servizio dell’esperimento, a passare in secondo piano. Ogni immagine
diviene iperrealista e i movimenti di macchina si fanno di una fluidità
inquietante. È la fine del cinema o una nuova frontiera a cui dovremo
abituarci? 

Un film di James Mangold. Con Matt Damon,
Christian Bale, Jon Bernthal, Caitriona Balfe,
Tracy Letts. Distribuzione 20th Century Fox.

LE MANS '66
LA GRANDE SFIDA

Carroll Shelby è il pilota che nel '59 ha vinto la 24 ore di Le Mans, la più
ardua delle gare automobilistiche. Quando scopre di non poter più
correre, si dedica a progettare auto insieme all’amico Ken Miles.
Insieme accetteranno la sfida targata Ford di sconfiggere la Ferrari e si
batteranno per vincere una nuova 24 ore, a bordo di un nuovo veico-
lo messo a punto da loro stessi. Il film è una metafora della lotta tra
talento e marketing: vale di più un cavallo di razza o il più addomesti-
cabile di tutti? Irascibile e testardo, Miles vanta volto scavato e carisma
di Christian Bale, alla sua ennesima interpretazione magistrale.
Altrettanto efficace Damon nei panni di Shelby. Travolgente e profon-
do, il film di Mangold offre due ore e mezzo di puro spettacolo, in cui
è impossibile staccare gli occhi dallo schermo.

Il Joker di Phillips e Phoenix è un criminale pro-
dotto dalla società in cui vive. Azione,
Avventura - USA 2019

JOKER

Arthur Fleck fa pubblicità per strada travestito da clown.
Ignorato e calpestato da tutti, un giorno non ce la fa più e rea-
gisce violentemente pistola alla mano. Mentre la polizia di
Gotham City gli dà la caccia, la popolazione lo elegge a eroe
metropolitano. Stand-alone sul più famoso villain della DC
Comics, il film di Todd Phillips esplora la nascita di un mostro
prodotto dalla società stessa, nell'epoca che mescola spettaco-
lo pubblico e degrado morale. La costruzione interpretativa del
personaggio che Joaquin Phoenix compie è straordinaria e il
film cresce, una scena alla volta, come un assembrarsi di folla.
Ma Joker non aggiunge al personaggio niente che faccia davve-
ro la differenza rispetto a The Dark Knight e la regia non è para-
gonabile a quanto costruito a suo tempo da Nolan.

Un film di Tim Miller. Con Arnold
Schwarzenegger, Linda Hamilton, Mackenzie
Davis, Diego Boneta, Gabriel Luna

TERMINATOR
DESTINO OSCURO

Grace, soldato geneticamente potenziato, viene dal futuro per salvare
Dani Ramos, operaia messicana. Dal futuro per ucciderla viene pure Rev-
9, Terminator evoluto e indistruttibile. Dal passato torna invece Sarah
Connor, che caccia Terminator da anni con l'aiuto di una fonte misterio-
sa. Unite dal destino, lottano per proteggere il futuro capo della resisten-
za contro l'Intelligenza Artificiale. Mai veramente soddisfatto dei segui-
ti dei suoi Terminator, James Cameron produce il sesto episodio della
guerra tra umani e macchine e cancella dalla memoria degli spettatori i
numeri 3, 4 e 5. Concepito come finale della sua trilogia, il film riprende
le cose dove le aveva lasciate nel ’91, aggiornando l'immaginario trop-
po maschile della serie. A questo giro niente genitrici di eroi ma eroine.
Addirittura tre. Tre tempi, tre età, tre storie che si intrecciano. 

Umorismo tombale e fascino sfacciato, una com-
media gioiosamente gore che mantiene viva l'al-
chimia del gruppo. Azione, Commedia, Horror

ZOMBIELAND 
DOPPIO COLPO

Da dieci anni Tallahassee, Columbus, Wichita e Little Rock affrontano zom-
bie armati di fucili. Insieme formano una 'sacra famiglia' che vive alla Casa
Bianca. Fuori intanto gli zombie evolvono per sopravvivere agli uomini.
Inutile fare i raffinati, il piacere di un film di zombie sta tutto nelle infinite
maniere in cui gli eroi fanno fuori i cannibali deambulanti. Concepito da
un fan e per i fan del genere, Zombieland si mostrò all'altezza del suo
obiettivo e introdusse una nota di allegria nei 'film zombie'. 
Prendendosi costantemente in giro e rivolgendosi direttamente allo spet-
tatore, Zombieland - Doppio colpo riconferma il team e riparte all’avven-
tura. Gioiosamente gore, la commedia di Fleischer è un piacere a cui soc-
combere rimanendo seduti fino alla fine dei titoli di coda. Regola numero
uno: i morti non muoiono mai e nemmeno Bill Murray.

Sotto la patina del musicarello scoppiettante, il
film riflette sull'omologazione di un mondo
spietato, molto simile al nostro. Animazione,
Avventura, Commedia - USA 2019.

PUPAZZI ALLA RISCOSSA

Uglyville è un luogo allegro e colorato, in cui la stravaganza è ben
vista e la bellezza che conta non è quella esteriore. Moxy, colon-
na portante di questa comunità di pupazzi, sogna il Grande
Giorno in cui verrà mandata nel mondo reale e avrà finalmente
un bambino da amare e da cui essere amata. Più o meno involon-
tariamente, il film ha un valore educativo che fa la differenza.
Perché, se sono tanti i film per bambini che insistono sull'impor-
tanza di essere se stessi e invitano ad evitare l'omologazione,
sono rari quelli che si spingono così vicini alla rappresentazione
della depressione e di un mondo che ghettizza l'handicap e pre-
mia la convenzionalità. Sotto la patinata del musicarello scop-
piettante, Pupazzi alla riscossa è a suo modo un thriller per bam-
bini, che immagina un mondo spietato, molto simile al nostro.

Gli ultimi film in uscita nelle sale romane

Un ingranaggio ben oliato e assemblato a regola
d'arte. Tutto molto familiare, tutto irresistibilmente
piacevole. Drammatico, Gran Bretagna 2019.

DOWNTON ABBEY

1927. Downton Abbey è l'aristocratica dimora nello Yorkshire di
proprietà della famiglia Crawley, al cui comando ora sono la pri-
mogenita Mary e il cognato Tom Branson, subentrarti al conte
Robert e alla moglie Cora. La grande notizia è che il re e la regina
verranno in visita. Dopo 52 episodi e sei stagioni televisive,
Downton Abbey fa il salto verso il grande schermo. La versione
cinematografica si rivela perfettamente aderente alle aspettati-
ve, un ingranaggio ben oliato e assemblato a regola d’arte. Il
regista Michael Engler ha diretto vari episodi della serie e lo sce-
neggiatore è quello di sempre, Julian Fellowes, premio Oscar per
Gosford Park. Fellowes tiene la politica a distanza e si concentra
sui rapporti fra i personaggi, spesso colorati da attrazione e sen-
timento. Tutto molto familiare, tutto irresistibilmente piacevole.
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